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За сохранение и упрочение
мира во всем мире

Вчера в Вене открылась сессия Все
мирного Совета Мара, ставшего, по об
щему признанию, влиятельным и широко 
представительным органом всех сил, дей
ствующих во имя сохранения и упроче
ния мира.

Сессия Всемирного Совета Мира щигня- 
* ла следующую повестку дня:

1. Действия, которые должны быть
предприняты для разрешения междуна
родных разногласий и конфликтов пу
тем соглашений, приемлемых для всех
(урегулирование корейской и германской 
проблем, запрещение водородной бомбы 
и всех видов оружия массового уничто
жения, сокращение вооружений и дру 
гие).

2. Предложение по проведению все
мирной встречи в защиту мира.

Вопросы, которые обсудит сессия Все
мирного Совета Мира, занимают умы все
го человечества.

Все люди доброй воли заинтересованы 
в том, чтобы проблемы мира и безопас
ности народов были урегулированы пол
ностью^ и незамедлительно таким путем, 
который ведет к сохранению и укрепле
нию мира. Но в таком урегулировании 
не заинтересованы враги мира, готовя
щие новую мировую войну.

Бюро Всемирного Совета Мира еще в 
.сентябре текущего года призвало в своей 
резолюции всех, кому дорог мир, к бди
тельности. Оно констатировало, что тре
бование народов, обращенное к прави
тельствам, урегулировать спорные между
народные проблемы путем переговоров и 
соглашений между правительствами, стало 
столь всеобщим и грозным, что ни один 
государственный деятель не осмеливается 
больше открыто возражать против пере
говоров. Однако «слово «переговоры», —  
подчеркивалось в этой резолюции, —
слишком часто применяется для маски
ровки мероприятий, противоположных 
мирному разрешению международных спо
ров».

Империалистические силы навязывают 
такие формы и такое содержание пере
говоров, которые рассчитаны на то. чтобы 
переговоры, если они состоятся, были об
речены на провал. Это привело бы не к 

■ослаблению международного напряжения, 
,а к его дальнейшему обострению и усиле
нию угрозы войны. Бюро Всемирного Со
вета Мира отмечало, что, например, тре
бование заранее согласиться с возрож
дением германского милитаризма делает 
невозможным достижение соглашения По 
германской- проблеме. Каждому честному 
человеку ясно, что возрождение герман- 
ского̂  милитаризма, включение Германии 
в той или иной форме в систему агрес

сивного Северо-атлантического блока мог
ло бы повести только к усилению угро
зы  новой войны. Поэтому народы мира, 
в том числе и сам германский народ, не 
могут согласиться с таким решением 
германской проблемы.

«Народы, —  заявило Бюро Всемирного 
Совета Мира, —  желают искренних пере
говоров. честного стремления к соглаше
нию во всех областях на основе реше
ний. приемлемых для всех».

Факты показывают, что международ
ные реакционные силы во главе с влия
тельными кругами США не хотят дости
жения соглашений с миролюбивыми госу
дарствами. Не желая даже приступить 
к обсуждению вопроса об уменьшении 
напряженности в международных отно- 
®ениях, категорически отклоняя уча
стие такой великой державы, как Китай,
® урегулировании международных проб
лем. отказываясь привлечь в участию в 
Разрешении корейской проблемы ней
тральные страны, империалистические 
Ш ы  проводят политику обострения меж
дународных отношений. Это не может не 
вызывать глубокой тревоги за судьбы 
*®Ра у всех тех, кто искренне хочет 
ослабления международной напряженно
сти.

Открывая сессию Всемирного Совета 
*. выдающийся ученый и неутоми

мый борец за мир Жолио-Кюри по вопро- 
су изыскании средств для ослабления 
международной напряженности, заявил:

—  Разве совещание представителей 
“ яти Держав, на которых лежит наиболь
шая ответственность за поддержание и 
крепление мира, не представляло бы 
совой наилучший путь к смягчению меж
дународного напряжения?

Пусть представители пяти великих 
^Ржав встретятся и путем обмена мне- 
' ями по поводу своих интересов и своих 
яасений и путем обсуждения в общих 
■Ртах проблем, вызывающих разногласия 

всем мире, рассеют подозрения и раз
мят атмосферу.

Я  считаю, что одна из основных задач 
нашей сессии заключается в том, чтобы 
найти наиболее действенное средство с 
целью добиться того, чтобы это столь 
необходимое совещание состоялось.

Подчеркивая особую важность запре
щения водородного, атомного и всех дру
гих видов оружия массового уничтоже
ния, а также существенного сокращения 
всех видов вооружений и вооруженных 
сил. Всемирный Совет Мира опирается на 
ясно выраженную единую волю сотен 
миллионов людей. Угроза, которую несут 
мирному населению, мирным городам и 
селам различные современные виды ору- 
лшя массового уничтожения, невыносимое 
бремя военных расходов, падающее на 
плечи населения и ведущее ко все боль
шему упадку экономики, культуры и на
уки в тех странах, которые подчинены 
диктату агрессивных кругов США, на
стоятельно требуют безотлагательно ре
шить эту проблему р интересах всего 
человечества. Враги мира всячески тор
мозят ее положительное решение. Новым 
свидетельством этого является стремление 
американской дипломатии добиться на Ге
неральной Ассамблее ООН таких решений 
по этому вопросу, которые не имеют ни
чего общего с укреплением мира и безо
пасности народов.

Миролюбивые люди не могут не видеть 
также и того, что агрессивные силы 
США продолжают строительство новых 
военных баз на чужих территориях, за
ключают договоры с такими странами, 
как Испания Греция, об использовании 
их территорий в агрессивных целях, 
осуществляют гонку вооружений, создают 
новые агрессивные блоки, восхваляют 
политику силы в международных делах. 
Поэтому призыв Всемирного Совета Мира 
к бдительности воспринимается миллио
нами людей, как призыв усилить борьбу 
за мир, против преступных замыслов
агрессоров. Дальнейшее развертывание 
кампании за урегулирование международ
ных проблем в интересах укрепления
мира становится важной и неотложной
задачей всемирного движения в защи
ту мира.

Широкие общественные круги всего 
земного шара выражают в самых различ
ных формах требования покончить с по
литикой силы в международных отноше
ниях и обеспечить урегулирование спор
ных международных проблем путем согла
шений между заинтересованными государ
ствами. Расширяется и крепнет сотруд
ничество между людьми, придерживающи
мися самых различных взглядов, но глу
боко заинтересованными в разрешении 
проблем сохранения и упрочения мира.

Ряды сторонников мира растут и будут 
расти. Залогом этого является несокру
шимая солидарность людей добрей воли, 
могучее движение народов за мир.

Советские люди, кровно заинтересован
ные в сохранении и укреплении мира, 
горячо поддерживают действия Всемирно
го Совета Мира, направленные в защиту 
мира и на ослабление международной на
пряженности. Состоявшийся в августе
нынешнего года пленум Советского Коми
тета защиты мира полностью одобрил ре
шения Будапештской сессии Всемирного 
Совета Мира и призвал весь советский
народ активно содействовать урегулиро
ванию международных проблем в интере
сах укрепления мира путем соглашений 
между заинтересованными государствами. 
Пленумы республиканских и областных
комитетов защиты мира, многочисленные 
собрания трудящихся на фабриках и за
водах, в колхозах и совхозах, в учреж
дениях и учебных заведениях, обсуждав
шие решения Всемирного Совета Мира и 
Советского Комитета защиты мира, еще 
раз продемонстрировали полное единство 
всех советских людей в борьбе за мир 
и международную безопасность. Советские 
люди горячо одобряют и активно поддер
живают внешнюю политику Советского 
правительства, основанную на твердой 
уверенности в̂  том, что любой спорный 
международный вопрос может быть разре
шен путем взаимной договоренности заин
тересованных сторон.

Осуществляемые ныне грандиозные пла
ны мирного строительства, крутого подъ
ема материального и культурного уровня 
населения Советского Союза являются 
лучшим доказательством мирных устрем
лений нашего государства. Наш великий 
народ был и всегда будет в первых ря
дах защитников мира. Советская обще
ственность с огромным интересом следит 
за ходом сессии Всемирного Совета Мира. 
Передовая статья «Правды» — 24 ноября.

Н о в ы й  о б л и к  
горного села Ухути

ВАНИ, 24. (Норр. «Зари Востока»).
Неузнаваемо изменился за последние го
ды облик горного села Ухути.

В центре его возвышаются вновь вы
строенные здания— школа, клуб, библио
тека. магазины, больница, почтовое отде
ление. На живописном месте, на берегу 
реки Квинис-Цкали, колхозники разбили 
красивую аллею.

Далеко за пределами села известны це
лебные свойства, находящихся здесь источ
ников минеральной воды. На месте источ
ников построено небольшое ванное здание. 
Сюда приезжают лечиться от ревматизма и 
ряда других заболеваний жители окрест
ных деревень.

В горном селе работает большой отряд 
интеллигенции— около 50 учителей, вра
чей, агрозоотехнических работников и дру
гих специалистов.

Крупные денежные доходы, получаемые 
колхозом от непрерывно развивающегося 
многоотраслевого хозяйства, позволяют вы
делять значительные суммы на новое про
изводственное и культурное строитель
ство.

В  селе построен родильный дом, рас
ширено помещение больницы, сооружена 
баня, открыт детский сад.

Колхозники построили в этом году ко
ровник, свинарник, ремонтируют суще
ствующие помещения для скота*

Крупным событием в производственной 
жизни колхоза явилось освоение новой в 
горных условиях сельскохозяйственной 
культуры— чая. • Заложенные в прошлом 
году первые три гектара плантаций, бла
годаря хорошему уходу специально соз
данного в колхозе чаеводческого звена 
под руководством К. Боджадзе, хорошо 
принялись.

Пропаганда 
медицинских знаний

На лекцию врача Л. Хуцишвили о ги
гиене и санитарии в быту собралось все 
взрослое население села Сиони Казбегско- 
го района. Лекция была прослушана с 
большим вниманием. Эту лекцию врача 
также с интересом прослушали колхозни
ки ряда отдаленных сел высокогорных 
Тианетского и Ахалкалакского районов.

Лекции и доклады на медицинские те
мы, читаемые членами Центрального лек
ционного бюро Министерства культуры 
Грузинской ССР и Грузинского общества 
по распространению политических и науч
ных знаний, привлекают всегда большу ю 
аудиторию. Лзкции, недавно прочитанные 
кандидатом медицинских наук В. Гасвиа- 
ни о здравоохранении в Советском Союзе, 
врачом Д. Ломидзе —  о профилактике 
простудных заболевании, П. Йурчишви- 
ли —  о достижениях советской меди
цинской науки и другие, прослушали не
сколько тысяч человек.

Государственное медицинское издатель
ство Грузинской ССР выпустило большим 
тиражом популярные брошюры на меди
цинские и санитарные темы, плакаты и 
диаграммы. На грузинском языке издана 
брошюра Е. Леви-Гориневскон «Закалива
ние детей дошкольного возраста», В Ала- 
дашвили «Пеллагра» и другие. Сдана в 
печать серия брошюр на различные са
нитарно-просветительные темы Среди них 
«Курорты ц медицинские источники Гру
зии».

Промышленность  —  сельском у хозяйст ву

Ценные начинания ремонтников 
и дорожников

«Для МТС». Эти слова часто мож
но сейчас услышать в вагоноремонт
ных мастерских Тбилисского трам
вайно-троллейбусного управления. Кол
лектив мастерских —  шеф Дигомской 
машинно-тракторной станции.

В механическом цехе мастерских 
Лсрочно выполняют заказы для дерев
ни, дают по три нормы в смену тока
ри И. Терещенко, ,М. Восканян, слеса
ри В. Сухишвили и А. Хведелиани. 
Высоких показателей в труде добились 
сварщики сборочного цеха А. Ахалкаци 
и X. Маркарян, слесарь инструмен
тального цеха Ш. Маисурадзе. слесарь 
вспомогательного цеха Т. Глонти.

Коллективы всех цехов вагоноре
монтных мастерских решили досрочно 
выполнить заказы подшефной МТС, 
и этому сейчас подчинены все помыс
лы людей.

Результаты первых усилий не за
медлили сказаться. Коллектив трамвай
но-троллейбусного управления уже из
готовил для Дигомской МТС значи
тельное количество сложных деталей 
и запасных частей тракторов, культи
ваторов и других сельскохозяйствен
ных машин.

Здесь же осуществлен капитально- 
восстановительный ремонт токарно
винторезного и средний ремонт вер
тикально-сверлильного станков. От
ремонтированы бездействовавшие не
сколько лет кузнечный молот и гид
равлический пресс. На днях закон
чится установка еще одного прислан
ного на ремонт гидравлического прес
са. В выполнении сложных работ 
принимает участие бригада ремонт
ников поз руководством мастера 
А. Хведелиани. Сейчас в МТС идет 
сборка и монтаж мостового крана, ко
торый на днях будет пущен в экспло- 
атацию. Руководитель бригады по мон
тажу этого крана Ш. Мцкерадзе еже
дневно, по возвращении из Дигоми, 
отчитывается о проделанной работе.

Шефы оказывают содействие меха
низаторам и в строительных работах, 
осуществляемых на территории МТС. 
Так, отдел капитального строительства 
трамвайно-троллейбус-ного управления 
досрочно выполнил работы по штука
турке стен, ремонту крыши, усилению 
подкрановых опор и асфальтировке 
главного пролета ремонтной мастерской 
Дигомской МТС.

Для окончания всех оставшихся

строительно-монтажных работ управ
ление командирует в Дигомекую МТС 
опытных механиков, электриков; га
зосварщиков, слесарей, станочников, 
штукатуров, монтажников. На стройке 
отличились бригадир Г. Цкипуришви- 
ли, каменщик С. Арутюнов и подсоб
ные рабочие Е. Геворкян и А. Егорян.

С большим интересом встретили ди- 
гомские механизаторы прибывших в 
МТС лекторов —  инженерно-техни
ческих работников управления. Одна 
из лекций была посвящена докладу 
Н. С. Хрущева «О мерах дальнейшего 
развития сельского хозяйства в СССР». 
С большим успехом прошел шефский 
концерт, в котором принял участие 
коллектив художественной самодея
тельности управления.

По-деловому начал помогать под
шефному колхозу имени Ленина села 
Дигоми коллектив Управления дорож
но-мостового строительства и подземно
го хозяйства исполкома Тбилгорсовета.

За истекший период управление 
ознакомилось с нуждами колхоза и в 
порядке шефской помощи капитально 
отремонтировало здание молочной фер
мы, устроило балластное основание 
подъездной дороги 5 селу, асфальтиро
вало главную улицу и площадь у зда
ния правления колхоза имени Ленина.

На первой животноводческой ферме 
колхоза намечено произвести работы 
по устройству цементной стяжки по
лов. штукатурке стен и потолков.

Кроме того, при вновь строящейся 
животноводческой ферме подготовлены 
испытательные насосы для перекачи
вания навозной жижи непосредственно 
на поля. Сейчас в колхозе работают 
выделенные управлением экскаватор и 
каток для трамбовки земли.

На пути оказания шефской помощи 
МТС и колхозам предприятия и хозяй
ственные организации столицы Грузии 
делают первые шаги. Надо множить 
образцы активной помощи сельскому 
хозяйству.

Н. .ПО ГО СО ВА.

Первые шаги шефов
ПОТН, 24. (Корр. «Зари Востока»).

Коллективы промышленных, транс
портных и строительных предприятий 
и организаций города шефствуют над 
Колхидской МТС и колхозами.

Коллектив ^землесосостроительного 
завода направил двух лучших свар
щиков для оказания помощи Кол
хидской МТС в ремонте сельскохозяй
ственных машин и орудий. Подшефной 
МТС выделены и некоторые недоста
вавшие ей для ремонта детали и за
пасные части.

Работники Колхидской машинно- 
экскаваторной станции начали оказы
вать также производственную помощь 
МТС в ремонте тракторного парка и 
сельскохозяйственного инзентаря.

Промышленные предприятия города 
и строители новой Колхиды оказывают 
существенную практическую помощь и
колхозам. __

Коллектив Колхидстроя помогает 
колхозу села Патара-Поти в ремонте 
шоссейной дороги, ведущей в колхоз.

Разносторонняя производственная и 
культурная помощь оказывается колхо
зу «Октомбери» села Чаладиди. Груп
па инженеров и экономистов города 
направлена в Чаладиди для помощи в 
разработке и составлении перспектив
ного плана развития колхоза. Для кол
хозного клуба подготовлен большой 
стенд, посвященный материалам сеп- 
тябрьского Пленума ЦК КПСС.

В  странах народной 
демонратии

И РРИ ГА Ц И О Н Н О Е  С ТРО И Т ЕЛ ЬС Т ВО  
В КИ ТА Е

ПЕКИН. (ТАСС). Наряду со строитель
ством на важнейших речных системах 
Китая крупных гидротехнических соору • 
женин по всей стране силами крестьян 
ведется широкое строительство мелких 
ирригационных сооружений.

Как сообщает газета «Жепьминьжибао». 
крестьяне провинции Хунань готовятся 
этой зимой и будущей весной построить 
большое количество гидротехнических со
оружений в гористых районах. Во многих 
горных долинах провинции будут соору
жены небольшие водохранилища. Начаты 
работы по укреплению дамб на берегах 
озера Дунтинху. В  провинции Аньхуэй, 
по приблизительным подсчетам, в ходе 
зимнего ирригационного строительства бу
дет выполнено 50— 60 млн. кубометров 
земляных работ. Широкий размах полу
чат работы по созданию мелких и сред
них оросительных систем также в про
винциях Хубэй, Жэхэ, Юньнань и других.

В целях лучшего осуществления строи
тельства в различных районах страны от
крыты специальные краткосрочные кур
сы, на которых из числа крестьян, уже 
имеющих опыт гидротехнического строи

тельства, готовятся кадры руководителей 
будущих народных строек.

Газета «Наньфанжибао» сообщает, что 
с марта по сентябрь текущего года в за
падной части провинции Гуандун было 
построено 15 тыс. различных ороситель
ных сооружений. Зимой этого года и вес
ной будущего года здесь будет построено 
еще 4.400 средних и мелких ирригацион
ных сооружений, которые позволят оро
сить 1.300 тыс. му пахотной земли (I му 
равен 0,06 га).

Р А З В И Т И Е  Л Е Г К О Й  
П РО М Ы Ш Л ЕН Н О С Т И  В Е Н Г Р И И

БУДАПЕШТ. (ТАСС). Во второй полови
не этого года венгерское правительство, 
чтобы возможно лучше удовлетворить по
вышенный спрос населения на товары 
народного потребления, увеличило капи
таловложения в легкую промышленность. 
Эти средства идут на оснащение пред
приятий, увеличение выпуска продук
ции и повышение ее качества, а также 
на улучшение условий труда и быта ра
бочих и служащих легкой промышлен
ности.

В третьем квартале этого года коже
венная промышленность выпустила про
дукцию на 9,1 проц. больше, чем_ за 
тот же период прошлого года. Сейчас 
на многих кожевенных, обувных, текс
тильных и других предприятиях пере
сматривается технология производства, 
улучшены отдельные процессы производ
ства, внедрены новые методы труда.

Новые улучшенные сорта товаров ста
ла выпускать шелковая и хлопчатобу
мажная промышленность. Освоен ряд но
вых рисунков, улучшена расцветка тка
ней. Расширен ассортимент товаров в 
швейной промышленности.

Р А С Ш И Р Е Н И Е  Т О РГО ВО Й  С ЕТИ  В  
Б О Л ГА Р С К О Й  Д Е Р Е В Н Е

СОФИЯ. (ТАСС). Как передает Болгар
ское телеграфное агентство, в селах На
родной Республики Болгарии увеличивает
ся сеть магазинов, торгующих товарами 
широкого потребления.

Центральный кооперативный союз от
крыл в селах 7.478 новых, хорошо обо
рудованных магазинов. Кроме того, за 
последние два года в селах было открыто 
150 специализированных магазинов.

Ежегодно растет розничный товарообо
рот сельских кооперативов.

'АЛААААЛАААЛЛЛАА; 1АЛЛЛАЛЛЛЛМЛЛМ/

VI том  Сочинений В. И. Ленина на чеш ском языке
(ТАСС). КакПРАГА, 23.

^ословацвое телеграфное агентство, 
днях Государственное издательство 

■Этической литературы выпустило в

передает свет шестой том Сочинений В. П. Яенина 
на чешском языке. Тираж издания —  
80.000 экземпляров.

Сессия Академии наук Армянской ССР
РЕВАН, 23. (ТАСС). Сегодня заседа- 
ми отделений физико-математических 
Логических наук открылась научная 

*ия Академии наук Армянской ССР, 
“ЯЩенная десятилетию академии.Т>

течение шести дней будут проведе- 
- также заседания отделений техничс-
йт

’ сельскохозяйственных, обществсн- 
ВаУк. Всего сессия заслушает около

60 докладов по различным областям тео
рии и практики.

В помещении Академии наук откры
лась выставка, иллюстрирующая рост 
научных кадров, творческий труд ученых 
Армении.

Для участия в сессии в Армению при
были делегации ученых Москвы, Украи
ны, Грузии, Азербайджана и других рес
публик.

МОСКВА, 24. (По 
телефону). Пять 
дней, проведенных 
делегацией обувщи
ков Грузии на московской фабрике «Па
рижская Коммуна», прошли в напряжен
ной учебе, явившейся хорошей производ
ственной школой. Эти д н и  были заполне
ны подробным изучением деятельности 
каждого из цехов фабрики, долгими твор
ческими беседами с новаторами производ
ства лауреатами Сталинской премии 
В. Матросовым и Л. Корабельник-овой, 
инициатором соревнования за ликвидацию 
возврата обуви на переделку Л. Савелье
вой и другими передовыми обувщиками 
столицы.

В  один из этих дней кабинет главного 
инженера фабрики С. В. Магницкого 
превратился в импровизированную вы
ставку моделей весенне-летней обуви к 
сезону 1954 года. Художественный совет 
Главобуви недавно утвердил к производ
ству 130 новых моделей, предложенных 
Фабрикой. И вот перед нами обувь этих 
моделей— мужская, женская, школьная, 
детская, пошитая из коричневой, черной, 
голубой, синей, белой, желтой, зеленой, 
красной, лаковой кож. Обувь красивая, 
легкая, прочная, радующая глаз закон
ченностью рисунка, изяществом своих 
форм, точной, почти ювелирной отделкой.

На фабрике стало правилом, что обувь 
должна быть не только добротной, но, 
что не менее важно, красивой, привлека
ющей потребителя своим внешним видом.

Торгующие организации, учитывая 
растущие запросы покупателей, ставят 
все новые и новые требования перед фаб
рикой, а она, в свою очередь, воздей
ствует на поставщиков сырья и материа
лов, принимая от них только то, что 
способствует выпуску высококачествен
ной, красивой и удобной в носке обуви. 
Здесь родилась закрытая женская зимняя 
обувь с меховой опушкой, которую носят 
сейчас тысячи москвичек. А ведь это 
только одна модель из шестидесяти, ко
торые ежедневно плывут по фабричному 
конвейеру.

Потребителю нравится обувь с искус
ственным рантом, летняя обувь, «с про
сечками», открытые сандалеты. Значи
тельно возрос сирое на обувь из лаковой 
кожи. Все это учитывается на фабрике. 
Заявки потребителей будят творческую 
мысль модельеров, инженерно-техниче
ских работников, изобретателей и рацио
нализаторов, неустанно работающих над

Т Р У Д  Т В О Р Ч Е С К И
созданием все* новых и новых моделей 
обуви.

Осуществлению их творческих замыслов 
способствует совершенная техника, ко
торой богато оснащено предприятие.

Наши обувщики увидели здесь много 
технических новинок и задались целью 
провести их в жизнь и на своих пред
приятиях.

Делегация работников обувной промыш
ленности Грузии приехала в Москву для 
изучения всего нового, прогрессивного, 
что есть на фабрике «Парижская Комму
на», и для обмена опытом работы. Приме
чательно поэтому, что, учась у москвичей, 
грузинские обувщики одновременно рас
сказали им о ценных новаторских мето
дах, рожденных на предприятиях нашей 
республики. Впрочем, они не только рас
сказывали. По просьбе москвичей членам 
делегации не раз приходилось переходить 
от рассказа к  практическому показу сво
их методов труда. Знакомясь с производ
ственными процессами во втором ранто
вом цехе, рабочий тбилисской фабрики 
Главобуви И. Буков обратил внимание

работников цеха на допускаемый ими пе
рерасход ранта. Он тут же показал мос
квичам, как на ряде процессов достигает
ся значительная экономия. Буков порадо
вал друзей из «Парижской Коммуны» и 
другим своим предложением: заточка игл в 
рантовом цехе производилась неправильно. 
Это приводило к частому обрыву нитки. 
Буков произвел заточку иглы по своему 
методу. Обрыв нитки прекратился, работа 
пошла споро.

А. Церетели, руководитель бригады от
личного качества тбилисской обувной фа
брики X* 3, приготовил улучшенный со
став краски для подошвы, о котором с 
восхищением отозвались москвичи. Крас
кой нового состава уже покрыта подошва 
на тысячах пар обуви, выпущенных в эти 
дни московской фабрикой.

Работники цеха детской обуви «пар
ко» начали сейчас применять смесь 
с мастикой, доставленную сюда начальни
ком цеха «парко» тбилисской обувной 
фабрики 2 В. Трдатьяном.

Всех этих примеров товарищеской

В  эти дни в Москве находится делегация обувщиков Грузии. Н а  с н и м к е *  знат
ный новатор Лидия Савельева рассказывает друзьям из Грузик о методах с в " й  
раб0ТЬ1' Фото Р. Диамент.

И взаимопомощи не пе
речесть. Их был# 
много, будет еще 
больше. К  этому на

правлено соревнование коллектива фабри
ки «Парижская Коммуна» и обувщиков 
Грузии, начало которому было положено в 
дни пребывания делегации в Москве.

21 ноября в клубе фабрики состоялся 
вечер дружбы, на котором московские 
обувщики тепло приветствовали своих то
варищей по профессии, прибывших из 
Тбилиси, Кутаиси и Сухуми. Со словами 
дружеского приветствия обратились к
обувщикам Грузии выступившие на вечере 
директор фабрики И. Медведев, председа
тель фабкома М. Беляковская, лауреат 
Сталинской премии В. Матросов, мастер 
женского туфельного цеха Л. Савельева, 
передавшая привет комсомольцам и всей 
молодежи Советской Грузии.

Москвичи рассказали о своих трудовых 
успехах, поделились опытом передовых 
приемов труда.

Аплодисментами всех присутствующих 
был встречен вызов коллективом «Па
рижской Коммуны» обувщиков Грузии на 
социалистическое соревнование в 1954 
году. Социалистические обязательства 
московских обувщиков зачитывает В. Ма
тросов. В ответных выступлениях ру
ководитель делегации заместитель мини
стра промышленных товаров широкого 
потребления Грузинской ССР М. Чхеидзе 
и члены делегации III. Тоиурия, Н. Баба- 
сян, А. Кухалашвили и В. Трдатьян вы
сказали горячую благодарность москвичам 
за братский прием, за ценную помощь в 
работе и выразили твердую уверенность, 
что работники обувной промышленности 
Грузии в ответ на призыв коллектива 
фабрики «Парижская Коммуна» единодуш
но включатся в социалистическое сорев
нование.

Дружными аплодисментами встретили 
москвичи предложение грузинских обув
щиков направить в ближайшее время в 
Грузию делегацию работников фабрики 
«Парижская Коммуна».

Встреча обувщиков Москвы и Грузин 
вылилась в яркую демонстрацию неруши
мой дружбы великого русского и грузин
ского народов, как и всех народов нашей 
страны, с воодушевлением решающих за
дачи, поставленные партией и правитель
ством.

Г. С ЕМ ЕН О В .



з а р я  в о с т о к а

П а р т и й н а я  ж  и з  н  ь

О р г а н и з о в а т ь  к ру т ой  подъем  
субтропического сельского хозяйства

БАТУМИ, 24. (Корр. «Зари Востока»).
Пленум Аджарского обкома КИ Грузии 
обсудил итоги сентябрьского Пленума ЦК 
КПСС, Пленума ЦК КП Грузии и задачи 
Аджарской партийной организации в 
борьбе за дальнейший подъем сельского 
хозяйства.

С докладом на пленуме выступил секре
тарь Аджарского обкома партии т. М. Джа- 
ши. Докладчик и выступившие в прениях 
отмечали, что благодаря постоянной забо
те и помощи Коммунистической партии и 
Советского правительства трудящиеся 
Аджарии вместе оо всем грузинским на
родом достигли немалых успехов в разви
тии социалистического сельского хозяй
ства. Из года в год укрепляется общест
венное хозяйство колхозов Аджарии, ра
стут их неделимые фонды. В республике 
создано крупное субтропическое хозяй
ство, значительно увеличиваются площади 
под такими ценными культурами, как чай, 
цитрусовые, тунг, виноград, табак и дру
гие, повышается их урожайность.

Однако, как отмечалось на пленуме, в 
Аджарии используются далеко не все ре
зервы дальнейшего развития многогранно
го сельского хозяйства. Во многих колхо
зах низок уровень организации труда, не 
все трудоспособные колхозники вырабаты
вают обязательный минимум трудодней. 
Существенные недостатки имеются в раз
витии животноводства. Не выполняются 
планы 1>оста поголовья и продуктивности 
скота, сокращается поголовье скота, нахо
дящегося в личном пользовании колхоз
ников.

Участники пленума указывали, что 
низкая продуктивность скота —  резуль
тат отсутствия нужного количества кор
мов. По этой причине в прошлом году, 
например, из 127 колхозов план надоя 
молока выполнили лишь 2 0 , а в нынеш
нем году —  14 колхозов. Вместо 750 ки
лограммов молока, удой от одной фураж
ной коровы составил всего 355 килограм
мов.

На животноводческих фермах колхозов, 
особенно горных районов, мало породисто
го скота. Количество коров к общему чис
лу крупного рогатого скота составляет в 
республике всего 24,8 процента. Большое 
число коров не дает приплода. Так, на
пример, в колхозе села Какути Кобулет- 
ского района из 36 коров оставались яло
выми 29.

Пленум поставил перед партийными и 
советскими организациями Аджарии зада
чу —  принять все меры к тому, чтобы 
полностью укомплектовать животноводче
ские фермы породистым скотом, довести 
количество коров в Хулойском, Шуахев- 
ском и Кедеком районах не менее чем до 
40, процентов, а в Батумском и Кобулет- 
ск'бм' районах —  50 процентов в общему 
поголовью скота.

Несмотря на известные трудности соз
дания кормовой базы в районе субтропи
ков, ряд колхозов далеко не полностью 
использует имеющиеся возможности. Ма
ло сеется кормовых трав и корнеплодов.

При наличии 17 сельских гидроэлектро
станций в Хулойском. Шуахевском и Кед- 
ском районах не механизированы трудоем
кие процессы ни на одной из животновод
ческих ферм.

С ПЛЕНУМ А АДЖАРСКОГО  
ОБКОМА ПАРТИИ

щи, в которой они остро нуждаются. Не
которые заводы и фабрики Батуми шеф
ствуют над колхозами и МТС, расположен
ными в Батумском и Кобулетском райо- 
нах. Однако ни одно предприятие не взя- 

Ее лучше обстоит дело в республике с л0 шефства над колхозами высокогорных
районов.

Коммунисты, выступившие на пленуме, 
подвергли справедливой критике Мини-

развитием птицеводства и пчеловодства.
На пленуме были вскрыты серьезные 

недостатки в развитии чаеводства, цитру
соводства п табаководства. В нынешнем 
году чаеводы Аджарии недодали чайной 
промышленности более 300 тонн сырья. 
В колхозах и совхозах нарушались агро
правила ухода за плантациями и сбора 
чайного листа. С большим опозданием и 
недоброкачественно проводились мероприя
тия по обработке цитрусовых плантаций.

Указывалось, что многие партийные и 
советские работники, специалисты сель
ского хозяйства, председатели колхозов 
проявляют пренебрежительное отношение 
к механизации сельскохозяйственных ра
бот в субтропиках. Из 34 конных культи
ваторов в Кобулетском районе не был ис
пользован ни один. На складах Грузсель- 
хозенаба в Батумском и Кобулетском рай
онах осталось не выкупленным большое 
количество культиваторов.

Все еще низка урожайность табака. В 
поошлом году не выполнили плана уро
жайности 06 колхозов. В нынешнем году 
посадка табака была проведена с наруше
нием агроправил. *

Пленум заострил внимание партийных 
организаций на необходимости добиться 
резкого роста урожайности картофеля, 
бахчевых и однолетних культур.

Серьезное внимание пленум уделил ра
боте' Кобулетской МТС, обслуживающей 
колхозы Кооулетского и Батумского рай
онов. Отмечалось, что она неудовлетвори
тельно использует наличный парк сель
скохозяйственных машин. Допускаются 
большие простои их. Не выполняются обя
зательства по договорам с колхозами. МТС 
не имеет ремонтной мастерскРй,^ гаража и 
навесов, не укомплектована необходимыми 
кадрами. Кобулетский райком партии сла
бо руководит работой этой машинно-тра
кторной станции.

Серьезное внимание было уделено во
просам пропаганды передового опыта, вне
дрению в производство достижений мичу
ринской агробиологической науки. Науч
но-исследовательские сельскохозяйствен
ные учреждения Аджарии, говорилось на 
пленуме, оказывают недостаточную прак
тическую помощь колхозам, МТС и сов
хозам.

В колхозах Аджарии мало специалистов 
сельского хозяйства с высшим и средним 
образованием. В настоящее время в рес
публике нехватает 118 специалистов.

Секретари Шуахевскаго, Хулойского  ̂и 
Кедского райкомов партии тт. Л. Уклеба, 
В. Вадачкория и В. Кнквадзе справедливо 
критиковали обком партии за то, что из 
81 специалиста сельского хозяйства, на
правленного в колхозы и МТС, ни один не 
был послан в колхозы горных районов, 
где особенно сильно ощущается в них не
достаток. Сейчас в Хулойском, ТПуахев- 
ском н Кедском районах нет ни одного 
председателя колхоза, имеющего среднее 
или высшее агрономическое образование.

Колхозы высокогорных районов не по
лучают своевременно технической помо-

етерство сельского хозяйства и заготовок 
Аджарской АССР, которое все еще не от
решилось от канцелярско-бюрократиче
ского стиля руководства. Специалисты 
министерства редко бывают на местах, не 
оказывают колхозам, МТС и совхозам не
обходимой помощи.

Председатель колхоза имени Советской 
Армии села Чанчхало Шуахевского района
т. С. Диасамидзе сказал:

—  Наш колхоз находится недалеко от 
районного центра, и тем не менее мно
гие специалисты министерства, а также 
Управления сельского хозяйства и загото
вок района ни разу не были в колхозе.

В Хулойском районе в текущем году 
на площади в 284 гектара впервые была 
засеяна квадратно-гнездовым способом ку
куруза. Урожайность ее увеличилась 
вдвое. Однако Министерство сельского хо
зяйства и заготовок, как заявил секретарь 
Хулойского райкома партии т. В. Вадач
кория. даже не заинтересовалось этим 
фактом.

Председатель колхоза имени Хрущева 
Кедского района т. И. Джиджавадзе под
верг резкой критике заготовительные 
организации республики, которые грубо 
нарушают постановление о погектарных 
нормах обязательных поставок государ
ству продуктов животноводства.

Секретарь Аджарского обкома ЛКСМ 
Грузии т. К. Шавишвили обратил внима
ние участников пленума на необходимость 
улучшить материально-бытовые условия 
молодежи, работающей в совхозах Аджа
рии.

Следует отметить, что на пленуме ма
ло внимания было уделено вопросам 
партийно-политической и партийно-орга
низационной работы в деревне. Секретари 
райкомов партии, выступая в прениях, не 
рассказали о том, как партийные органи
зации районов перестраивают работу, со
вершенствуют методы руководства сель-

ТЕАТР
»
С т р е к о з а а

Новый спектакль Ростовского-на-Пону театра комедии

Московская область. Наро - Фоминская 
прядильно-ткаикая фабрика—одно из круп
нейших предприятий шелковой промышлен
ности страны. Коллектив фабрики неустан
но борется за увеличение выпуска продук
ции.

Н а  с н и м к е :  обший вид ткацкого це
ха, в котором установлены автоматические 
и многочелночные шелкоткацкие станки
отечественного производства.
Фото Э. Евзерихина. Фотохроника ТАСС.

СЕМИДЕСЯТИЛЕТИЕ
СТАРЕЙШЕГО НАРОДНОГО 

ПОЭТА ДАГЕСТАНА 
А. ГАФУРОВА

МАХАЧКАЛА. 24. (ТАСС). Обществен
ность города отметила 70-летие народно
го поэта Дагестана Абуталиба Гафурова. 
На состоявшемся здесь вечере с докла
дом о жизни и творчестве поэта высту
пил директор Института истории, языка 
и литературы Дагестанского филиала 
Академии наук СССР доктор филологиче
ских наук Г. Б. Муркелинский. Были 
оглашены полученные на имя А. Гафуро
ва многочисленные приветствия.

В заключение состоялся концерт масте
ров искусств Дагестана. Были исполне
ны песни на слова А. Гафурова, прочи- 
читаны его произведения.

НОВАЯ ОПЕРА
23 ноября в Центральном Доме компо

зитора прослушан монтаж новой истори
ческой оперы Г. Тихомирова «Ивашка 

ски.м хозяйством, какую помощь оказыва- Пересвет» (либретто В. Латова).

Надо считать вполне закономерным, что 
«Стрекоза» Марики Бараташвили вошла в 
репертуар Ростовского-на-Дону государ
ственного театра комедии. Театр, целиком 
посвятивший себя трудному, но благодар
ному жанру комедии, не мог пройти мимо 
этой пьесы, в которой заложены немалые 
возможности для создания полноценного 
комедийного спектакля на темы нашей со
ветской жизни.

«Стрекоза» идет уже в целом ряде те
атров страны. Это позволяет сделать не
которое обобщение. События, о которых 
рассказано в пьесе, стали близкими и ин
тересными зрителю самых различных 
уголков страны. Одни театры более, дру
гие менее удачно воспроизводят колорит 
Грузии. Но это, пожалуй, оказалось не 
главным, хотя без этого и не может быть 
законченного спектакля. Главное, что за
тронуло зрителя, —  это судьба «стреко
зы» Маринэ Перадзо и других героев 
пьесы, с подлинным юмором рассказанная 
Марикой Бараташвили. «А ведь и у нас 
есть такие Маринэ!», —  говорит, в при
меру, ростовский или свердловскин зри
тель, уходя со спектакля, который заста
вил его весело смеяться и в то же время 
вое над чем задуматься.

«Стрекозе» можно смело дать подзаго
ловок: «Веселая путаница с серьезными 
последствиями». Неожиданный поворот со
бытий поставил хохотушку, певунью и, 
как некоторые думают, самую несерьез
ную девушку на селе, на место ее тез
ки —  героини с Золотой Звездой на блуз
ке. В Маринэ произошел внутренний пере
лом. Но разве можно сказать, что «стре
коза» перестала быть «стрекозой», став 
после всех этих событий передовиком 
колхозного производства?! Ничуть не оы- 
вало. Колхоз не потерял в Маринэ Перадзе 
первую свою плясунью и певунью, но за
то приобрел в ней еще одного мастера 
больших производственных дел.

Пьеса М Бараташвили— мягкая, улыб- 
чатая, в ней нет почти нигде сатириче
ского заострения. Так и играет ее Ростов
ский театр комедии. Играет с заразитель
ной веселостью, с глубокой заинтересо
ванностью в судьбе героев. Режиссеру 
Я. Габ и художнику И. Осипову удалось 
создать, правда еще не во всех деталях 
слаженный, но в целом живописный, ве
селый, умный спектакль!

ют первичным партийным организациям 
колхозов, совхозов и МТС.

Недостаточное освещение получил во
прос о руководстве партийных организа
ций сельским хозяйством и в докладе 
секретаря обкома т. Джаши. Правда, в кон
це своего доклада он признал, что ошибок 
и недостатков в сельском хозяйстве было 
бы меньше,, если . бы Аджарский обком 
партии, бюро обкома лучше руководили 
сельским хозяйством. Однако докладчик не 
рассказал пленуму, в чем же заключались 
недостатки работы обкома, как бюро 
Аджарского обкома перестраивает свою 
работу в свете решений сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС.

Пленум принял решение о мерах бы
стрейшего устранения серьезных недостат
ков в сельском хозяйстве Аджарии и пу
тях его дальнейшего развития.

О Б Я 3  А Т Е
Агитаторы Тбилисской камвольно-су

конной фабрики «Советская Грузия» изо 
дня в день освещают в своих беседах ход 
соревнования с московскими текстильщи
ками. На фабрике состоялось совещание 
актива, которое наметило мероприятия по 
изучению опыта москвичей.

Одна из лучших ткачих фабрики 
М. Бараташвили вызвала на социалистиче-

Л Ь С Т В А
ское соревнование передовую ткачиху 
Краснохолмского камвольного комбината 
0. Забродину. М. Бараташвили перевыпол
няет взятые обязательства.

Хорошие показатели также у ткачих 
К. Надирадзе и М. Колода. Они выпускают 
только первосортную продукцию, одновре
менно увеличивая количество выпускаемых 
тканей.

В Ы П О Л Н Я Ю Т С Я
Недавно на фабрике были подведегны 

итоги работы цехов за истекшие десять 
месяцев нынешнего года. На нервое место 
вышел камвольный цех.

План десяти месяцев по валовой про
дукции выполнен фабрикой на 112 , а по 
натуральной —  на 105,1 процента. Эко
номия пряжи за этот же период состави
ла 7,2 тонны, сырья— шерсти— 36 тонн, 
суровья —  41 тысячу метров.

Действие оперы относится  ̂ к ранним 
годам царствования Ивана IV (Грозного). 
Герой произведения —  Иван Пересвет —  
историческое лицо, он помогал Пвану IV 
в борьбе против бояр за укрепление и 
объединение Русского государства.

Повое произведение было исполнено 
Ансамблем советской оперы Всероссийско
го театрального общества.

ПРОИЗВЕДЕНИЯ ПИСАТЕЛЕЙ 
БРАТСКИХ РЕСПУБЛИК 

НА КЛУБНОЙ СЦЕНЕ 
В ЭСТОНИИ

ТАЛЛИН, 24. (ТАСС). В репертуарах 
самодеятельных драматических коллекти
вов города большое место занимают произ
ведения писателей братских республик. 
На клубной сцене целлюлозно-бумажного 
комбината имени В. Кингисеппа поставле
ны спектакли: «Свадьба с приданным»
Н. Дьяконова, «Смотрины» А. Папаяна, 
«Друзья» Г. Мухтарова.

Драматический кружок культбазы 
промкооперации Эстонской ССР показал 
пьесу «Калиновая роща» А. Корнейчука. 
В репертуаре этого коллектива семь 
пьес драматургов братских республик.

120 самодеятельных драматических 
коллективов Таллина имеют в своем ре
пертуаре лучшие произведения писателей 
братских республик.

3. Труфанова, играющая Маринэ Пера
дзе, прозванную стрекозой, избежала мно, 
тих трудностей и опасностей этой роли. 
Ведь так незаметно можно подменить под, 
линную живость этого образа самой 
обычной суетливостью и нарочитой ве
селостью. Актриса ведет эту роль от первой 
и до последней реплики, не нарушая 
цельности образа, раскрывая главным об
разом душевные качества героини.

Очень жизненны в спектакле председа- 
тель колхоза Никифорэ Перадзе (К. Маль- 
ковский) и профессор Наморадзе (Г. Егиа- 
заров). Немало комедийных «находок» в 
созданных театром образах шофера Кохты 
(М. Бушнов) и электромонтера Бичико 
(С. Жирнов).

Сатирическую окраску^ отдельным эпи
зодам пьесы придают образы Сандро и 
Тины. Сандро —  городской шелопай, мо
лодой человек в гиперболически модном 
пиджаке. В. Салопов не жалеет красок для 
высмеивания и развенчания этого ник
чемного человека. Но таких красок, к со-) 
жалению, но нашлось у Р. Трофимовой, 
играющей молодого, только что окончив
шего институт, врача, увиливающего, с 
помощью Сандро, от работы в районе. Ак
триса лишь слегка посмеивается над Ти
ной. Это и привело к тому, что сатириче
ского дуэта в спектакле не получилось.

Ряд образов, несовершенных, бледных в 
пьесе, не обрел подлинной жизненности и 
на сцене, несмотря на все старания акте
ров. Таковы секретарь парторганизации 
колхоза Георгий Челидзе (В . Владимиров), 
бригадир Маринэ Перадзе (0. Дикова) и 
ряд других.

Музыка спектакля, написанная Р. Га- 
бичвадзе, мелодична, хорошо запоминает
ся. Порой только музыкальные моменты 
несколько приобретают характер вставных 
эстрадных номеров.

Важное значение для театра, приехав
шего в Тбилиси, имела его работа с авто
ром пьесы, общение с местными театрами, 
режиссерами и актерами. Он внимательно 
отнесся к ряду критических замечаний, 
учел ряд дружеских советов. В результа
те уровень нового спектакля значительно 
повысился. Это творческое содружество, 
надо полагать, будет продолжено. Театры 
Тбилиси, в свою очередь, не могут пройти 
мимо целого ряда интересных спектаклей 
ростовчан, в частности таких, как «Кто

Есть в этом спектакле немало подлин-: смеется последний» белорусского драма- 
ных актерских удач. Мы бы поставили | хурга Кондрата Крапивы и Д р уги х .

на первое место 3. Добину, играющую 
Эфросинэ, бабушку «стрекозы». Все ба
бушки, как известно, одинаковы и в  
Ростовской области, и в Грузии: жалеют 
внучек, ограждают их о г всяческих на
пастей. Но актрисе удалось создать такой 
образ, так вжиться в него, найти такой 
внешний рисунок, что ее Эфросинэ не 
спутаешь с другой: так и видишь ее, 
сердечную, чуть лукавую, в яркой, пест
рой ж и з н и  грузинского села.

Тбилисский зритель тепло принял но
вую постановку Ростовского театра коме
дии. Пока у нас в Тбилиси произносятся 
речи и пишутся статьи о необходимости 
показа на русской сцене лучших пьес 
Грузинских. авторов па современные темы, 
Ростовский театр взя.т да и показал «Стре
козу» тбилисцам П хорошо сделал. Спа
сибо ему за это.

А. Д Ж А Н А Ш В И Л И .

„Музыкальное наследство
Институт истории искусств Академии 

наук СССР закончил ряд исследователь
ских работ, посвященных жизни и творче
ству крупнейшего русского композитора 
Н. А. Римского-Корсакова. Новые исследо
вания вошли в два тома, которыми откры
вается серия «Музыкальное наследство». 
Первый том уже вышел в свет в изда
тельстве Академии наук СССР. Второй 
подготовлен к печати и выйдет в бли
жайшее время.

Ряд материалов, опубликованных в «Му
зыкальном наследстве», посвящен малоиз
вестным вопросам жизни и творчества 
Н. А. Римского-Корсакова. Таковы статьи

Д. Б. Кабалевского «Римский-Корсаков й 
модернизм», А. П. Кандинского «О музы
кальных характеристиках в творчестве 
Римского-Корсакова 90-х годов», А. А. 1о- 
зенпуда «Из наблюдений над творческим 
процессом Римского-Корсакова». М. 0. Ва
ковского «Стасов и Римский-Корсаков» я 
другие.

Кроме того впервые публикуются на
броски дневника композитора, переписка, 
а также воспоминания его современников. 
В «Музыкальном наследстве» представле
ны также иллюстрации к сценической 
истории опер Римского-Корсакова.

(ТАСС).
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именно— по совету работников Всесоюзно
го института механизации сельского хо-
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Рассказ о передовом опыте
Колхоз имени Молотова села Тимояипо 

Раменского района Московской области, с 
которым недавно вступила в соревнование 
ортачальская сельскохозяйственная артель 
имени Махарадзе Гареубанского^ района, 
отмечен в решениях сентябрьского Плену
ма ПК КПСС, как один из передовых в 
стране по развитию общесттвепного живот
новодства. В своем докладе на П.тенуме 
секретарь Центрального Комитета Комму
нистической партии Советского Союза 
товарищ Н. С. Хрущев, охарактеризовав 
успехи этого хозяйства, сказал:

«Если бы все колхозы нашей страны 
достигли уровня колхоза имени Молотова, 
& эта задача посильна для любого колхоза, 
то проблема создания обилия сельскохо
зяйственных продуктов была бы решена».

Богатый опыт в области общественно
го животноводства, накопленный колхозом 
имени Молотова, путь, по которому он 
шел, развивая и укрепляя свое сельско
хозяйственное производство, представляют 
большой интерес для других сельскохозяй
ственных артелей, в частности, для кол
хозов нашей республики. В бытность свою 
в Подмосковье, в гостях у тимонинцев, 
делегация гареубанских колхозников на 
месте ознакомилась с ведением хозяйства 
в колхозе имени Молотова. Вернувшись 
домой, гареубанцы деятельно стали вне
дрять у себя наиболее ценное из того, 
что оцц видели в Тимонино. Но задача за
ключается в том, чтобы и другие колхозы 
нашей республики изучили опыт тимо- 
нинцев. переняли его, использовали этот 
опыт для дальнейшего подъема обществен
ного животноводства. Выполнению этой 
задачи, несомненно, поможет вышедшая 
недавно в р в о т  брошюра председателя 
колхоза имени Молотова Н. И. Иузанчи- 
кова «Механизщюванная ферма».*

Быстрейший подъем животноводства,

• Н Пузанчиков. Механизированная фер
ма Второе, дополненное издание. Издатель
ство «Московский рабочий*. Тираж 50.000. 
1953 год.

КН И ГА  Н. И. ПУЗАНЧИ КО В А -  
П РЕД С ЕД А ТЕЛ Я  ПОДМОСКОВНОГО 

К О Л Х О З А  И М ЕНИ  ‘МОЛОТОВА

как указывает сентябрьский Пленум ЦК 
КПСС, имеет жизненно важное значение 
для нашей страны и является ныне самой 
неотложной задачей Коммунистической 
партии и Советского государства в сель
ском хозяйстве. Дело идет к тому, чтобы 
в ближайшие два— три года добиться та
кого уровня развития сельского хозяйства, 
и. в частности, животноводства, который 
обеспечил бы изобилие продовольственных 
продуктов для населения и сырья для 
промышленности.

—  Каждый ил нас, колхозников,— пи
шет т. Пузанчиков в своей брошюре,—  
должен постоянно помнить о своей ответ
ственности за успех выполнения разра
ботанной партией программы дальнейше
го развития животноводства... В настоя
щей брошюре я хочу рассказать о том, 
как наш колхоз добивался высоких пока
зателей в животноводстве, как мы бла
годаря комплексной механизации труда в 
этой области хозяйства подняли общую 
культуру животноводства. и Буду считать 
цель брошюры оправданной, если она в 
какой-то мере поможет другим колхозам 
ь борьбе^за быстрейший подъем животнЬ- 
водетва. * *  *  *

Брошюра Н. И. Пузанчикова начинает
ся с общей характеристики состояния жи
вотноводства— ведущей отрасли хозяйства ; ков.

мы, производится машинное доение, меха
низированы очистка скотных дворов и 
другие трудоемкие процессы работы. Труд 
колхозных животноводов стал неизмеримо 
легче и значительно производительнее.

Из года в год растут доходы от обще
ственного хозяйства. В 1952 году денеж
ные доходы колхоза достигли 3,1 милли
она рублей против 2,3 миллиона рублей 
в 1950 году. Особенно возросли доходы 
от животноводства.

—  Никаких особых условий, которые 
способствовали бы такому быстрому раз
витию общественного хозяйства,— пишет 
т. Пузанчиков,— у нас нет. Земли нашего 
колхоза, расположенного в 50 километрах 
от Москвы по шоссе Москва— Рязань,—  
обычные суглинки, местами супеси. Лу
гов и выпасов для скота у нас немного. 
Однако, правильно используя возможности 
крупного коллективного хозяйства, опи
раясь на сельскохозяйственную технику, 
которой Советское государство оснащает 
колхозное производство, мы добиваемся 
неизменного роста общественного хозяй
ства. В соответствии с Уставом сельхоз
артели, мы ежегодно производим большие 
отчисления в неделимые фонды, направляя 
капиталовложения в первую очередь на 
развитие общественного хозяйства— строи
тельство хозяйственных построек, живот- 
новодческих помещений, освоение земель, 
—  словом, на все то, что способствует 
дальнейшему успешному развитию обще
ственного хозяйства, а. следовательно, и 
повышению доходов колхоза и колхозни-

в колхозе имени Молотова. В настоящее 
время на колхозных фермах артели насчи
тывается свыше 300 голов крупного ро
гатого скота, более 270 свиней, 200 овец, 
много птицы.

Достигнута высокая продуктивность 
животаюодства. Удой молока в среднем 
на фуражную корову превышает 4 тыся
чи килограммов в год. В колхозе механи
зированы все процессы приготовления 
кормов и транспортировка их внутри фер-

Автор брошюры рассказывает о том, 
какое большое внимание тимонинцы уде
ляют капитальному строительству. • 

Менее чем за три года колхоз имени 
Молотова решил крупнейшую по своему 
значению
новых, хорошо оборудованных, светлых и 
теплых помещениях

В книге т. Пузанчикова подробно рас
сказывается о каждом животноводческом

устройстве и оборудовании, материалах, 
примененных при его сооружении, об
освещении, отоплении, водоснабжении,
вентиляции и т. д.

— Строительство прочных, благоустроен
ных животноводческих помещений, —
пишет автор.— дало возможность колхозу 
широко механизировать кормоприготовле-
нис, водоснабжение, автопоение, внутри- 
Фермский транспорт, доение, первичную 
переработку и охлаждение молока.

Обстоятельно, подкрепляя каждое поло
жение цифровыми выкладками, рассказы
вает автор об огромной экономии времени 
и труда при замене ручного водоснабже
ния механизированным, при механизации 
кормоприготовления, транспортировке кор
мов, при механической дойке коров. Так, 
например, дли того, чтобы напоить в тече
ние суток 100 коров, требуется затра
тить: при ,немеханизированном водоснаб
жении (подвоз бочками, ржаное ведрами)—  
от 4.000 до 5.000 минут, а при помощи 
автоматически действующей водокачки и 
автопоилок, оборудованных^ в колхозе 
имени Молотова, —  всего 15— 20 минут. 
Если к этому прибавить, что правильное 
и обильное поение животных, как уста
новлено зоотехнической наукой, повышает 
надои молока по крайней мере на 10— 12 
процентов, то станет еще более очевидной 
огромная польза, приносимая механиза
цией водоснабжения.

При этом, доказывает т. Пузанчиков, 
все затраты на устройство артезианской 
скважины и механизированного водоснаб
жения окупаются в очень короткий срок 
—  меньше чем в пол года.

Велики преимущества и механической 
дойки коров.

—  На основании собственного опыта.—  
пишет т. Пузанчиков.— мы можем ска
зать: все колхозы должны смелее вводить 
механическое доение коров, что позволит 
повысить производительность труда на 
молочно-товарной ферме, облегчить труд 
доярок, добиться получения высококаче-

задачу -  разместил скот" в ственного молока. Дело нужное, полезное,
оно быстро сеоя оправдает.

Тимонинцы не ограничились обычными 
приспособлениями для машинной дойки. 
Они предприняли новый шаг для даль- 

помещении, возведенном в колхозе, о его1 нейшего совершенствования доения, а

зяйства построили на молочно-товарной 
Ферме специальный доильный зал с при
менением более совершенных машин. Рас
сказав подробно об устройстве доильного 
зала, об организации доильного процесса 
в нем, т. Пузанчиков приводит цифры и 
факты, ярко свидетельствующие о новом 
росте производительности труда при ра
боте в доильном зале по сравнению с 
обычной механической дойкой, о повыше
нии качества молока, о создании наилуч
ших условий для комплексного использо
вания механизмов по чистке животных, 
доению, очистке и охлаждению молока и 
его транспортировке в молочную.

С такой же обстоятельностью автор 
брошюры «Механизированная ферма» рас
сказывает об организации работы в но
вых условиях. Ведь ясно, что в этих но
вых условиях, созданных комплексной ме
ханизацией животноводства в колхозе, по
требовались новые кадры, люди новых 
для животноводства профессий, возникла 
необходимость существенных изменений в 
организации работы на фермах, во внедре
нии прогрессивных форм труда.

Наиболее существенным из изменении 
в организации труда на фермах явился 
переход дои|К>к и телятниц на двухсмен
ную работу. Автор брошюры приводит 
разработанный в колхозе почасовой гра
фик работы доярок, рассказывает о том, 
как повысилась производительность труда 
при новой организации.

Труд работников ферм строго разделен. 
Каждый выполняет определенную работу. 
Доярки заняты главным образом доением 
коров, принимая участие также в раздаче 
кормов. Правление колхоза предполагает 
в дальнейшем организовать работу так, 
чтобы освободить доярок от всех других 
дел, не связанных с доением, уплотнить 
их труд, довести число обслуживаемых 
каждой дояркой коров до 50 (сейчас за 
ними закреплены по 18— 20  коров).

—  Такое уплотнение,— доказывает ав
тор брошюры.— становится возможным те
перь в связи с тем, что возросло производ
ственное масторсгво доярок, их умение 
наиболее полно использовать технику, ме
ханизмы.

Другие работники ферм будут заняты 
санитарной обработкой коров, подводкои 
их к станкам, кормлением животных и 
иными операциями. Вывозка навоза из 
стойл входит в обязанности скотников.

Перестраивается организация труда й 
на свиноводческой ферме.

—  Таким образом, —  подводит итог 
т. Пузанчиков, —  комплексная механиза
ция животноводческих ферм, облегчая ра
боту доярок, телятниц, свинарок, скотни
ков, способствует росту производите.! ьно- 
сти труда, повышению культуры живот
новодства, а, следовательно, и увеличений 
продуктивности скота.

Большой пнтерес для читателя пред
ставляют главы брошюры, рассказы ваю 
щие о той огромной помощи, которую ока
зывает правлению колхоза имени Молотова 
партийная организация артели, об аван
гардной роли коммунистов в борьбе за 
подъем общественного животноводства. 
тесном творческом содружестве колхозни
ков с учеными, в частности ". работнп-1 
ками Всесоюзного научно-исследователь
ского института животноводства и Все
союзного института механизации сельско
го хозяйства.

В своей брошюре т. Пузанчиков расска
зывает о перспективном плане колхоза, 0 1 
взятых тимонинцами на себя обязатель
ствах по дальнейшему подъему обществен-1 
ного животноводства, справедливо отме
чая, что достигнутые колхозом успехи Да' 
леко не являются пределом, что мяогн 
резервы повышения продуктивности ** ' 
вотноводства еще ждут своего ислоль 
вания.

Брошюра т. Пузанчикова написана хор>>-| 
шим языком, с глубоким знанием зела 
любовью к теме, снабжена иллюстраи'1 ' 
ми. таблицами и схемами, поясняют^ 1 | 
текст.

Брошюру «Механизированная ферма 
рассказывающую об опыте животноводу I 
передового колхоза имени Молотова, 
дует издать на грузинском языке для !‘и I 
хозников нашей республики.

А. КАРТОЗИЯ. 
агроном колхоза им. Махарадзе • I 
убанского района.

Г. ТЕВОСЯН-
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Открывая эту сессию, я вполне сознаю 
I .аачение связей, которые нас объеди- 
г я10т, связей, возникших на основе 
П1ГЯОЙ волн к миру и неустанно укрсп- 
'„ю щ и ч с я  в  ходе борьбы, зачастую _су* 
„„вой, но всегда волнующей. Глубоко 
о3н;ивая свою ответственность перед са
мыми благородными чаяниями народов, 
„ы всегда ставили себе целью с помощью 
справедливых и эффективных действий 
двигать вперед великое всемирное дви
жение за обеспечение мира. На трибуне 
Всемирного Совета Мира и на трибуне 
бР.т и к н х  конгрессов, созванных по его 
инициативе, находили свое выражение 
с0 всей искренностью и с полной ясно
стью стремления в миру самых разнооб
разных социальных слоев во всем мире.
'  Цтобы изменить в благоприятном для 

| тела мира духе международное положе- 
все народы должны нести общую 

Ответственность; некоторые народы, кро
не того, несут особую ответственность. 
Наши широкие кампании, развернутые в 
„твет на Стокгольмское воззвание, на при
з ы в  к переговорам между пятью велики- 
«и державами, в ответ на наши резолю
ц и и  о разоружении, и наша нынешняя 
кампания, являющаяся ответом на Буда
пештское воззвание об урегулировании 

(международных проблем путем соглаше
ны—  все это действия такого порядка.
В результате событий последних меся

цев международное положение ясно по
казывает, что, помимо этой общей ответ

ственности, некоторые страны, а следо
вательно, и их национальные движения,
I несут особую ответственность, имеющую 
очень большое значение. Эта ответствен-’ 
несть требует немедленных действий, 
успех которых может оказаться решаю
щим для сохранения и укрепления мира. 

Пенствия соседних с Германией стран 
п'игив европейского оборонительного со
общества или против всякой другой фор
мы перевооружения милитаристской Гер

мании, действия стран Азии и стран, 
заинтересованных в разрешении корей
ской проблемы и прекращении войны во 
Вьетнаме, относятся к числу тех, кото
рые в борьбе за мир выдвигают на пер
вый план ответственность отдельных 

| стран.
Указав, что сторонники политики силы 

I всячески стремятся ввести в заблуждение 
I общественное мнение, Жолио-Кюри под
черкнул, что задача сторонников мира 
Гостит в том, чтобы вести разъясиитель- 
1нуго работу, прибегая к точной и доход
чивой аргументации, основанной на объ
ективном изучении фактов.

Мы, сказал он, имеем дело с сильной 
■стороной, >с усовершенствованным ору-- 
шпм холодной войны вроде того, которое 
[применяет с полным знанием дела управ
ление по вопросам психологической вой- 

Нам постоянно приходится бороться 
[претив лжи и маневров. Недавние собы
тия очень хорошо показывают характер 
Ь  разнообразие маневров, пущенных в 
[ход. чтобы помешать соглашениям. Эти 
[события дают возможность понять, что 
I некоторые предложения о переговорах 
[могут быть сформулированы в целях, 
[весьма отличающихся от тех, которых 
[страстно желают народы, а именно от 
[искреннего стремления притти к согла
шению относительно приемлемых для 
|всех решений. Единственная победа в 
[ходе переговоров, которая имеет для нас 
[значение, это —  мир. Народы видят ® 
[переговорах средство ослабить, а затем 
р лидировать международную напряжен
ность, средство положить конец воору
женным столкновениям, урегулировать 
международные проблемы, сделать воз
можным и организовать разоружение.

Другие делают вид, что хотят вести 
переговоры, но они хотят приступить к 
тим переговорам лишь на таких усло
виях, которые обеспечат неизбежный 
срыв переговоров и которые создадут для 
иях более надежную позицию силы.

В центре Европы, продолжал ЗКолио- 
»ри, вновь возникла угроза, хоро'шо 
Устная соседям Германии, —  угроза 

рманского милитаризма.
Все новые заверения по поводу оборо

нительного характера коалиции, к уча
стию в которой хотят привлечь немецких 
милитаристов, опровергаются тем фактом, 
Чт« нынешние хозяева боннской Герма
ми, поддерживаемые и вдохновляемые 
рсриканским правительством, уже сфор
мировали свои территориальные требо- 
. тия. Боннский парламент б декабря 
‘"52 года принял следующую резолю
цию: «Правительству поручается довести 
Р° сведения стран— участниц договора о 
рРопейской армии, что нынешние гра- 
пицы Германии, как на востоке, так и 
8:1 западе, ни в коей мере не устраивают 
Моральную республику». На другой 

чь после выборов в Германии канцлер 
•триауэр заявил: «Европа будет создана. 
[‘‘•Па мы ее создадим, тогда мы дадим 
И 'гй молодежи то, что ей необходимо,—  
г |1пс широкое пространство для ее эке- 
рНсии».

^свершенно ясно, что перевооружение 
! -чтаристской Германии соответствует 
^'ппканской политике периферийной 
Т,зтегии. Перевооруженная Западная 

Г  Мания, одержимая духом реванша, мыс- 
Г гся как первоклассная стратегическая 
р а Гражданам западных стран —  сосе- 

!! Германии становится все более и бо- 
' ° чсвидно, что их собственная безопас- 
Т|> окажется под угрозой, если эти 

рны  будут реализованы, ибо такая Гер- 
Г ,11!я могла бы попытаться, как она уже 
Г1'-ома это в прошлом, начать экспансию 

"Правлении этих стран. Вся эта агрес- 
I  Н;,я политика выдвигается под предло- 

°*>ороны, тогда как на самом деле она 
’Идает серьезную угрозу безопасности

всего мира. Она стремится игнорировать 
англо-советскнй и франко-советский до
говоры. Она зачеркивает Потсдамские со
глашения, основные. принципы которых 
позволили бы заключить между четырьмя 
великими державами договор, создающий 
объединенную, демократическую и миро
любивую Германию. Все народы несут от
ветственность за устранение угрозы пере
вооружения милитаристской Германии, но 
эта ответственность особенно велика для 
стран —  соседей Германии.

Никогда еще, конечно, не применялись 
столь нечестные приемы для тою, чтобы 
сбить с толку общественное мнение. Так, 
касаясь предложения Советского Союза о 
созыве конференции четырех держав, ми
нистр иностранных дел Франции, обра
щаясь к Совету республики 29 октября 
1953 года, заявил: «Мы попрежнему 1о- 
тим такой конференции, на которой Совет
ский Союз мог бы поднять все проблемы, 
какие пожелает, в частности, проблему 
безопасности. Он будет говорить о своей 
безопасности, мы будем говорить о на
шей». Мы не могли бы не одобрить это 
заявление, но во фразе, непосредственно 
предшествовавшей этим словам, он зара
нее разрушал все надежды, которые поро
дила бы такая конференция, решительно 
заявив: «Европейское оборонительное со
общество и конференция четырех —  это 
два элемента, дополняющих друг друга». 
Как можно называть дополняющими друг 
друга конференцию, на которой «каждый 
мог бы поднять все проблемы, какие по
желает», и договор, предусматривающий 
создание вооруженных сил, которые не 
могут не быть агрессивными, поскольку 
их заранее связали о территориальными 
требованиями, а весь мир знает, что эти 
требования не могут быть удовлетворены 
без войны,— договор, делающий невозмож
ным единство Германии?

Обращаясь на заседании Национального 
Совета Мира в моим соотечественникам, 
как председатель Совета Мира, я заявил, 
будучи уверен в том, что выражаю вашу 
мысль: «В настоящий момент француз
ский народ имеет возможность изменить 
курс событий в пользу мира, и это пони
мают вс всех странах, во всем мире. За 
кампанией, которую вы ведете, будут сле
дить с интересом, надеждой и верой. Мы 
не одиноки. Народы всех стран многого 
ждут от народа Франции и верят ему».

Если я так подчеркивал роль Франции, 
то это объясняется тем, что события по
следних лет и действующие договоры дают 
ей особую возможность нанести решаю
щий удар, остановив движение по пути к 
ройне. Но весьма важную ответственность 
в этом отношений несут также все другие 
соседи Германии, и мы следим за их дей
ствиями с таким же вниманием и поддер
живаем их с такой же силон и такой лее 
верой.

Далее Жолио-Кюри сказал:
События, происходящие в Азии, и в 

особенности события, связанные с Кореей, 
привлекают огромное внимание народов 
всего мира Анализ этих событий с нача
ла военных действий показывает, что те, 
кто вмешались во внутренние дела ко
рейского народа, считали себя достаточно 
сильными для того, чтобы добиться побе
ды силой оружия. С самого начала они 
были против прекращения военных дей
ствий и не соглашались на то, чтобы Ор
ганизация Объединенных Наций рассмот
рела создавшееся положение ь приеут-

лись предметом таких усиленных пере
говоров со времени окончания второй ми
ровой войны.

Всякий раз Совет Мира уделял огром
ное внимание этой проблеме, и мы знаем, 
как горячо общественное мнение всего ми
ра одобрило Стокгольмское воззвание. 
Стремление добиться запрещения оружия 
массового уничтожения попрежнему оста
ется столь же сильным.

Если в разрешении этой проблемы и
достигнуты некоторые успехи, все же сле
дует признать, что сегодня все еще стал
киваются различные концепции и что ко
миссия по разоружению Организации Объ
единенных Наций до сих пор не пришла 
ни к какому действенному заключению. 
Попрежнему выдвигаются те же самые до
воды для того, чтобы воспрепятствовать 
соглашению о запрещении атомного ору
жия. Во всех последних предложениях, 
выдвинутых в Организации Объединенных 
Наций, и в предложениях бывшего фран
цузского министра Жюля Мока вновь со
держится то же коренное противоречие, 
какое было в плане Баруха, согласно ко
торому запрещению должно  ̂предшество
вать представление сведений о всех во
оруженных силах и всех атомных пред
приятиях.

После Конгресса народов в защиту ми
ра я пытался вскрыть причину, объясня
вшею упорство, с каким Соединенпые 
Штаты поддерживают тот пункт плана 
Баруха, который предусматривает созда
ние международного органа— владельца 
урановых залежей и атомных установок.

Уверенные в сохранении выгодного для 
них механического большинства, сторон
ники этого плана настаивают на том, 
чтобы решения этого органа принимались 
простым большинством; это означало бы 
предоставление им фактической монопо
лии во всех вопросах атомной энергии в 
промышленной и экономической областях 
во всех странах мира. Этим поползнове
ниям мешают предложения, требующие 
заключения конвенции, которая запретила 
бы применение этих видов оружия и » 
то же время предусматривала бы обяза
тельство об организации действенцого 
контроля.

План Баруха пли любой другой анало
гичный план— все равно, касается ли он 
оружия массового уничтожения или разо
ружения,— предлагает перепись вооруже
ний и введение контроля без обязатель
ства со стороны наций сократить свои 
вооружения. Проведем перепись, устано
вим контроль, а потом посмотрим— таков 
смысл этого плана. Ясно, что такой под
ход без всяких других обязательств в 
условиях столь напряженной обстановки 
является неприемлемым, ибо это угрожает 
ростом неуверенности в завтрашнем дне и 
представляло бы во всех отношениях на
граду для политики силы.

Анализ главных событий, характери
зующих нынешнюю мировую обстановку, 
доказывает, что очень трудно добиться 
решения конкретных проблем в атмосфере 
сильного международного напряжения. 11 
этой атмосфере людей стараются сбить с 
толку, и им грозит опасность того, что 
они позволят увлечь себя духом крестово
го похода.

Я  хотел бы иметь возможность прямо 
обратиться ко всем этим людям и сказать 
им: вы преданы такому-то режиму; вы 
думаете— вам так часто это повторяли,—  
что вас хотят завоевать и заставить от-ствии представителей обеих сторон, уча

ствовавших в войне в Корее. Силы мира
одержали большую победу, добившись даться^ от вашего оораза жизни; что 
прекращения военных действий и торже
ства духа переговоров.

Переговоры между американцами, ки
тайцами и корейцами оказались возмож
ными и привели к соглашению о переми
рии. Этот факт имеет чрезвычайно боль
шое значение, и он во многом содейство
вал разрядке в международных отношени
ях. Но другие факты, такие, как, напри
мер, поведение Ли Сын Мана во время пе
реговоров о перемирии и подписание осо
бых соглашений между Ли Сын Маном и 
Соединенными Штатами, а также между 
16-ю державами, участвовавшими в войне 
в Корее под американским командованием, 
предвещали трудности в будущем.

Силы, опасающиеся разрядки в между
народных отношениях, пускают ныне в 
ход самые различные средства, чтобы по
мешать созыву политической конферен
ции. Предварительные переговоры без 
конца наталкиваются на трудности.

Корейские и китайские делегаты толь
ко что предложили новый план, который 
стремится устранить возможность ведения 
переговоров с позиции силы благодаря 
привлечению к участию в политической 
конференции таких нейтральных стран, 
как СССР, Индия, Пакистан, Индонезия,
Бирма.

Этот план отвечает той концепции пе
реговоров, которой придерживаются наро
ды, и его следовало бы принять всем уча
стникам. Делаются попытки провалить 
этот план. Разве Даллес не грозиу, что 
он не будет больше соблюдать соглашение 
о перемирии в той части, в какой это 
касается освобождения военнопленных, 
если к определенной дате корейцы и ки
тайцы не примут в их нынешнем виде 
предложения механического большинства 
в ООН о составе политической конферен
ции.

...Существует еще другая чрезвычайно 
важная проблема, затрагивающая все че
ловечество. Речь идет о запрещении ору
жия массового уничтожения и о разору
жении. Мало какие вопросы вызывали та
кие споры и мало какие вопросы явля-

Открытие сессии 
В с е м и р н о г о  

Совета Мира
ВЕНА, 23 ноября. (ТАСС). Сегодня в 

Вене в здании «Дреерпарк» открылась 
сессия Всемирного Совета Мира, на кото
рой наряду с членами Всемирного Совета 
Мира присутствуют мноючнеленные гости 
из различных стран.

В президиуме сессии Жолио-Кюри, Жан 
Лаффит, Мао Дунь Изабелла Блюм, Эже- 
ни Коттон, Пьетро Ненни, Нкуо Ояма, 
Вальтер Фридрих, Илья Эренбург, Нико
лай Тихонов и другие видные деятели 
международного движения в защиту мира. 
Председатель Всемирного Совета Мира 
профессор Жолио-Кюри предоставил слово 
председателю Австрийского совета сторон
ников мира Брандвейнеру. который при
ветствовал участников сессии от имени 
миролюбивых прогрессивных сил Австрии.

Затем с большой речью выступил 
председатель Всемирного Совета Мира 
Фредерик Жолио-Кюри.

После выступления Жолио-Кюри секре
тарь Всемирного Совета Мира Жан ЛаФ- 
Фит от имени бюро ВСМ внес предложе
ние о повестке дня сессии и о создании 
комиссий.

Сессия приняла следующую повестку 
дня:

1. Действия, которые должны быть 
предприняты для разрешения междуна
родных разногласий и конфликтов путем 
соглашений, приемлемых для всех (уре
гулирование корейской и германской про- 
блем, запрещение водородной бомбы и 
всех видов оружия массового уничтоже
ния, сокращение вооружений н др.).

2. Предложение о проведении всемир
ной встречи в защиту мира.

Сессия приняла решение создать три 
комиссии:

Политическую, которая обсудит пред- 
ложения, относящиеся к первому пункту 
повестки дня, организационную, которая 
обсудит предложения, относящиеся ко 
второму пункту повестки дня, и комис
сию по культурным вопросам, которая 
обсудит различные мероприятия в куль
турной области, предусмотпенные Все
мирным Советом Мира на 1954 год.

Вечернее заседание 
23 ноября

Коммюнике о переговорах между Правительством 
Китайской Народной Республики и правительственной 

делегацией Корейской Народно-Демократической
Республики

русскими можно вести переговоры только 
в том случае, если они изменят свой 
строй, а с китайцами— если они призовут 
к себе Формозского маршала.

Как по-вашему, разве было бы разумно 
утверждать, будто с американцами можно 
будет вести переговоры только в том слу
чае, если они ликвидируют капитализм?

Думаете ли вы, что мир сможет быть 
установлен только в том случае, если все 
люди будут разделять ваши убеждения?

Если это не так, то разве не следует 
вместе с людьми таковыми, какими они 
являются, в мире таком, какой он есть, 
изыскать средства для смягчения между
народного напряжения?

Разве совещание представителей пяти 
держав, на которых лежит наибольшая 
ответственность за поддержание и укреп
ление мира, не представляло бы собой 
наилучший путь к смягчению междуна
родного напряжения?

Пусть представители пяти великих дер
жав встретятся и путем обмена мнений 
по поводу своих интересов и своих опа
сений и путем обсуждения в общих чер
тах проблем, вызывающих разногласия во 
всем мире, рассеют подозрения и разрядят 
атмосферу.

Я  считаю, что одна из основных задач 
нашей сессии заключается в том, чтобы 
найти наиболее действенное средство с 
целью добиться того, чтобы это столь 
необходимое совещание состоялось.

Для надлежащего развертывания нашей 
работы будет полезно рассматривать три 
проблемы, включенные в повестку дня, не 
одну за другой, а в их общей связи, по
скольку все они связаны с основным во
просом, а именно— с проблемой смягчения 
международного напряжения.

Наша работа и выводы, к которым мы 
придем, будут иметь— я в этом уверен—  
значение и последствия, отвечающие ха
рактеру тех событий, которые привлекают 
в себе внимание всего человечества

ВЕНА. 24 ноября. (ТАСС). На вчераш
нем вечернем заседании после короткого 
перерыва на сессии выступил вице-предсе
датель Всемирного Совета Мира Пьетро 
Ненни. который почтил память .видного 
деятеля движения сторонников мира Ива 
Фаржа.

Ненни подчеркнул, что народы хотят 
честного урегулирования международных 
проблем, искреннего стремления добиться 
соглашений, приемлемых для всех.

Опасность превращения холодной вой
ны в горячую, сказал он. сейчас мень
ше, чем 1— 2 года назад. Однако до 
сих пор не произошло ничего, что мож
но было бы рассматривать как коренной 
поворот. Мир еще не наступил в Корее, 
не достигнуто решение германского во
проса, продолжается гонка вооружений, 
США окружают СССР сетью военных баз.

Ненни остановился на необходимости 
борьбы против договора о «европейском 
оборонительном сообществе». Нужно, ска
зал он. организовать широкую кампанию 
против создания «европейского оборони
тельного сообщества». В этой кампании 
должны принять участие не только на
роды 6 государств, но и миролюбивые 
люди всех стран.

Силы мира постоянно крепнут. В Азии 
растет чувство солидарности с Китаем, 
Кореей и Вьетнамом. Угнетенные народы 
Африки все более вовлекаются в борьбу 
за мир против военных приготовлений.

Успехи СССР, Китая и стран народ
ной демократии свидетельствуют о дей
ственности стремления к миру Они все
ляют в нас новые силы, мы верим в 
мир, потому что способны завоевать его.

Затем выступил секретарь Всемирного 
Совета Мира Жильбер де Шамбрэн. Он 
посвятил с-воад рзчь, главным образом, 
германской проблеме.

Де Шамбрэн указал, что предложен
ный Советским правительством путь мир
ного объединения Германии и запреще
ние ее перевооружения полностью соот
ветствуют интересам всех миролюбивых 
народов. В заключение своего выступле
ния де Шамбрэн заявил, что Всемирный 
Совет Мира должен показать народам, 
что урегулирование германского вопроса 
вполне возможно на основе советских 
предложений. Он должен показать, что 
отказ от парижского и боннского догово
ров даст положительный результат, помо
жет избежать войны и приведет в смяг
чению международного напряжения.

Президент Английского комитета за
щиты мира Притт в своем выступлении 
отметил, что в Англии движение за мир 
оказывало значительное влияние на фор
мирование общественного мнения против 
войны и военных приготовлений, за пе
реговоры.

Лв Дин Там (Вьетнам) в своей речи 
сказал, что ведущаяся сейчас во Вьетна
ме война навязана народу этой страны 
французскими колонизаторами. Эта аг
рессивная война ведется вопреки инте
ресам французского народа, что вынуж
дена признать даже часть представите
лей господствующей клики во Франции.

Война в Корее, подчеркнул Ле Дин 
Там, окончилась соглашением о переми
рии. Точно так же необходимо и возмож
но прекращение войны во Вьетнаме.

Передав горячий привет Французско
му народу и всем миролюбивым народам, 
выступающим за справедливое мирное 
урегулирование вьетнамского вопроса, 
Ле Дин Там обратился к участникам сес
сии с призывом осудить действия амери
канских и французских империалистов, 
направленные на расширение и затяги
вание преступной войны во Вьетнаме, и 
организовать мощную кампанию за пре
кращение войны и мирное урегулирова
ние вьетнамского вопроса.

ПЕКИН, 24 ноября. (ТАСС). Агентство 
Синьхуа передало текст коммюнике о 
переговорах между правительством Ки
тайской Народной Республики и прави
тельственной делегацией Корейской На
родно-Демократической Республики.

В коммюнике говорится, что с 14 по 
22 ноября в Пекине между Центральным 
народным правительством Китайской На
родной Республики и правительственной 
делегацией Корейской Народно-Демократи
ческой Республики велись переговоры на 
основе вопросов, согласованных между 
председателем Центрального народного пра
вительства Китайской Народной Республи
ки Мао Цзэ-дуном и председателем Каби
нета министров Корейской Народно-Демо
кратической Республики Ким 11р Сеном 
во время их беседы 13 ноября 1953 года.

В ходе переговоров, говорится в ком
мюнике, были обсуждены важные поли
тические и экономические вопросы, ка
сающиеся Китайской Народной Республи
ки и Корейской Народно-Демократической 
Республики. Обе стороны пришли к 
полному взаимопониманию, что тради
ционные и нерушимые * дружественные 
отношения между народами Китая и Ко
реи необходимо и впредь укреплять и раз
вивать в целях защиты жизненных инте
ресов народов обеих стран и обеспечения 
прочного мира на Дальнем Востоке и во 
всем мире.

Договаривающиеся стороны едины в 
своем понимании обстановки в Корее 
после установления перемирия. Заключе
ние и последующее безоговорочное вы
полнение соглашения о перемирии созда
дут, как предполагается, благоприятные 
условия для мирного разрешения корей
ского вопроса. Правительство Корейской 
Народно-Демократической Республики, вы
ступая за объединение Кореи мирным пу
тем, выражает тем самым искреннее чая
ние корейского народа. Китайский народ 
всегда и целиком разделяет это искреннее 
стремление корейского народа. Правитель
ства Китайской Народной Республики и 
Корейской Народно-Демократической Рес
публики желают сотрудничать со всеми 
заинтересованными странАУи в великом 
деле осуществления мирного объедине
ния Кореи Правительства Китайской 
Народной Республики и Корейской На
родно-Демократической Республики все
сторонне обменялись также мнениями 
относительно созыва политической кон
ференции. »

Единодушное мнение обеих сторон за
ключается в том, что должна быть созда
на основе, для длительного сотрудниче
ства в области экономики и культуры 
между Китайской Народной Республикой 
и Корейской Народно-Демократической 
Республикой. С этой целью премьер Го
сударственного административного сове
та и министр иностранных дел Цент
рального народного правительства Китай
ской Народной Республики Чжоу Энь-лай 
и председатель Кабинета министров Ко
рейской Народно-Демократической Рес
публики Ким Пр Сен подписали китай
ско-корейское соглашение об экономиче
ском и культурном сотрудничестве.

Центральное народное правительство 
Китайской Народной Республики особен
но озабочено вопросом об экономическом 
восстановлении Корейской Народно-Демо
кратической Республики, пострадавшей в 
результате войны. Ввиду огромных рас
ходов, которые требуются Корейской На

родно-Демократической Республике для 
того, чтобы залечить свои раны, нане
сенные войной, и восстановить свою 
национальную экономику, правительство 
Китайской Народной Республики решило 
передать в дар правительству Корейской 
Народно-Демократической Республики все 
товары и все расходы, предоставленные 
и понесенные при оказании помощи Ко
рее правительством Китайской Народной 
Республики в ,  период между 25 июня
1950 года, когда правительство Соеди
ненных Штагов начало свою агрессив
ную войну в Корее, и 31 декабря
1953 года.

В целях оказания дополнительной по
мощи Корее правительство Китайской 
Народной Республики решило также^ пре
доставить в дар правительству Корейской 
Народно-Демократической Республики
8 триллионов юаней в течение четырех
лет с 1954 года до 1957 г. для ис
пользования на нужды восстановления 
ее рациональной экономики.

Обе стороны согласились, что для
Корей-

сторон ы
удовлетворения неотложных нужд 
ской Народно-Демократической Республи
ки в течение указанного периода Китай
ская Народная Республика будет на вы
шеуказанную сумму поставлять Корее 
различные товары и оборудование с це
лью' восстановления ее промышленности 
и сельского хозяйства и улучшения усло
вий жизни корейского народа. Будут по
ставляться уголь, пряжа, хлопок, зерно, 
строительные материалы, средства связи, 
металлические изделия, машины, сельско
хозяйственные орудия, рыболовные суда, 
бумага, канцелярские принадлежности и 
другие предметы первой необходимости.

В  целях восстановления связи и транс
порта обо стороны согласились, что пра
вительство Китайской Народной Респуб
лики поможет правительству Корейской 
Народно-Демократической Республики в 
восстановлении ее железнодорожной сети, 
которой был причинен серьезный ущерб 
во время агрессивной войны, и будет 
снабжать ее паровозами, пассажирскими 
и товарными вагонами. Правительство 
Китайской Народной Республики также 
приняло предложение правительства Ко
рейской Народно-Демократической Респуб
лики и изт явило согласие расширить 
авиалинию советско-корейской авиатранс
портной компании с тем. чтобы она про
ходила по территорий Северо-Восточного 
Китая, дабы содействовать быстрому вос
становлению гражданского авиатранспорт
ного сообщения между Советским Союзом 
и Кореей.

Что касается содействия техническому 
сотрудничеству между двумя странами, 
то обе стороны условились.' что Корея 
будет направлять опытных рабочих й 
специалистов на некоторые производ
ственные предприятия Китая для работы 
в различных областях и что Китай будет 
направлять квалифицированных рабочих 
и специалистов для оказания помощи в 
работо некоторых промышленных пред
приятий Кореи. Правительство Китайской 
Народной Республики также согласилось, 
что правительство Корейской Народно- 
Демократической Республики будет на
правлять своих студентов на учебу в 
китайские университеты и институты.

Переговоры протекали в атмосфере 
взаимного понимания, искренности и со* 
гласия.

Подписание соглашения об экономическом и культурном 
сотрудничестве м еж д у  ИКР и КНДР

ПЕКИН, 23 ноября. (ТАСС). Агентство 
Синьхуа передает:

Сегодня здесь было подписано соглаше
ние об экономическом и культурном со
трудничестве между Китайской Народной 
Республикой и Корейской Народно-Демо
кратической Республикой. Это соглаше
ние, целью которого является укрепление 
и развитие традиционных, глубоко дру
жественных отношений между китайским 
и корейским народами, было подписано в 
результате дружественных переговоров, 
протекавших в духе согласия.

Соглашение подписали: от имени Китая 
премьер Государственного Административ
ного совета и министр иностранных дел 
Центрального народного правительства 
Чжоу Эпь-лай, от имени Кореи— предсе
датель Кабинета министров Корейской 
Народно-Демократической Республики Ким 
Цр Сен.

При подписании соглашения с китай
ской стороны присутствовали: председа
тель Центрального народного правитель
ства Мао Пзэ-дун; заместители председа
теля Центрального народного правитель
ства: Чжу Дэ, Лю Шао-цииЛи Цзи-шэнь; 
председатель Государственного пла
нового комитета Гао Ган, заместители 
премьера Государственного Администра
тивного совета Дун Би-у, Чэнь Юнь, Го

Мо-жо, Хуан Янь-пэй и Дэн Сяо-пин; за
меститель председатели финансово-эконо
мического комитета и министр внешней 
торговли Е  Цзи-чжуан; заместители ми
нистра иностранных цел Ли Кэ-нун и 
Чжан Хань-фу; заместитель министра же
лезных дорог Люй Чжэн-цао; заведующий 
общим отделом министерства иностранных 
дел Ван Бин-нань; заведующий отделом 
стран Азии министерства иностранных 
дел Чэнь Цзя-кан и временный поверен
ный в делах Китая в Корее Кан Е-тао.

С корейской . стороны при подписании 
соглашения присутствовали: заместитель
председателя Центрального комитета Тру
довой партии Кореи Пак Ден Ай; заме
ститель председателя кабинета министров 
Хон Мен Хи; министр иностранных дел 
Нам Ир; председатель Государственной 
плановой комиссии Тен Дюн Тхяк; ми
нистр финансов Юн Гон Хым; министр 
железных дорог Ким Хэ Иль; министр 
коммунального хозяйства Чжу Хван Соб; 
генеральный секретарь кабинета мини
стров Цой Чер Хван; временный поверен
ный в делах Кореи в Китае Ше Чур и секре
тарь председателя кабинета министров Ха 
Ян Чуе.

При подписании соглашения присут
ствовал также временный поверенный в 
делах СССР в Китае В. В. Васьков.

Прием в Пекине в честь правительственной делегации 
Корейской Народно-Демократической Республики

Ли Вэй-хань, Лю Нин-и,ПЕКИН, 23 ноября. (ТАСС). По сообще
нию агентства Синьхуа, вчера Всекитай
ский комитет Народного политического 
консультативного совета и Китайский ко
митет защиты мира и борьбы против 
американской агрессии и за оказание по
мощи Корее устроили прие# в честь ко
рейской правительственной делегации. С 
корейской стороны на приеме присутство
вала корейская правительственная деле
гация во главе с председателем Кабинета 
министров КНДР маршалом Ким Ир Сеном.

С китайской стороны присутствовали 
Го Мо-жо, Ли Пзн-шэнь, Шэиь Пзюнь-жу, 
Пын Чжень, Чень Шу-тун, Жао Шу-ши,

руководители 
различных партий и общественных орга
низаций, представители китайских народ
ных добровольцев, ученые, работники 
просвещения, деятели культуры, предста
вители религиозных кругов и националь
ных меньшинств,

В числе приглашенных присутствовал 
временный поверенный в делах СССР 4 
КНР В. В. Васьков.

На приеме Го Мо-жо и маршал Ким Ир 
Сен обменялись приветственными речами.

Прием прошел в теплой, дружественное 
обстановке. .



Французский народ 
против „европейской армии и

г ПАРИЖ. 23 ноября. (ТАСС). Вчера в 
Шести городах Франции, в том числе в 
Ла-Рошели, Гавре, состоялись многолюд
ные собрания протеста против создания 
так называемой «европейской армии». 
Собрания прошли под знаком единства в 
борьбе за предотвращение милитаризации 
Западной Германии. По сообщению газе
ты  «Либерасьон», в Ла-Рошели собра
лось более 1.200 человек, представляю
щих различные профсоюзные и обще
ственные организации, в том числе чле
ны Коммунистической партии, члены 
«Демократического и социалистического 
союза сопротивления» (ЮДСР) и дегол- 
левской партии РПФ.

На собрании в городе Ажен 900 деле
гатов крестьян департамента Л о и Гарон
на приняли решение усилить борьбу про
тив возрождения германского вермахта и 
ратификации договора о так называемой 
«европейской армии».

Боннские реваншисты 
угрожаю т Франции

БЕРЛИН, 21 ноября. (ТАСС). Западно- 
германская газета «Вест-ост-курир» —  
орган боннского «министра по делам бе
женцев» Оберлендера выступила с на
глыми угрозами по адресу Франции. В 
«ачестве «повода» для подобных угроз 
газета избрала заявление председателя 
французского Национального собрания Эр- 
рио о том, что он является противником 
пересмотра германо-польской границы 
по Одеру— Нейссе, которого добиваются за
падногерманские реваншисты.
' «Вест-ост-курир» в этой связи цинич
но заявила, что если Франция «не хочет 
предоставить» германским реваншистам 
«свободу действий» в отношении запад
ных областей Польши, то она «должна 
будет считаться с возможностью уступки» 
Западной Германии таких французских 
городов, как Туль, Нанси и Монбельяр.

Письмо Хьюлетта Джонсона 
в газету „йоркшир пост'

Подрывная деятельность 
американской разведки в Германской 

Демократической Республике
БЕРЛИН, 21 ноября. (ТАСС). Агент

ство АДН опубликовало заявление быв
шего агента американской шпионской ор
ганизации Бруно Ианцера, сделанное им 
органам государственной безопасности 
Германской Демократической Республики.

Панщер указывает, что он был завер
бован американской разведкой в марте 
1952 года. В течение трех недель он 
прошел специальную подготовку по 

чигаионажу в Западном Берлине. Панцеру 
было объявлено его резидентом Третне- 
ром, что по окончании подготовки он 
вновь будет направлен в Германскую Де
мократическую Республику и будет пе- 
-федавать из ГДР в Западную Германию 
различные шпионские сведения, собирать 
Данные о политическом и экономическом 
положении ГДР и распространять клевет
нические материалы против правительства 
Германской Демократической Республики.
‘ Панцер имел задание сообщать Третне- 
фу о бывших фашистских офицерах гит
леровской армии и антидемократически 
настроенных людях, которые могли бы 
быть использованы для шпионской ра
боты.
* В  заявлении Панцсра говорится, что 
Немецкой шпионской организацией, пред
ставителем которой являлся Третнер, ру
ководила американская разведка «Си- 
*«Ай-Си».

ПЕКИН, 23 ноября. (ТАСС). Корреспон
дент агентства Синьхуа передает из Бер
лина:

В письме, направленном английской га
зете «Йоркшир пост» 18 ноября, настоя
тель Кентерберийского собора д-р Хыолетт 
Джонсон вновь подтвердил свое убеждение 
в том, что Соединенные Штаты вели бак
териологическую войну. В письме гово
рится:

Прежде чем делать выпады против ме
ня, было бы правильнее с точки зрения 
английского понимания правосудия,^ если 
бы вы потрудились прочесть хотя бы не
многие из тех имеющихся документов, ко
торые свидетельствуют, что бактериологи
ческая война действительно имела место. 
Однако я вынужден привести коротко дан
ные, на которых основывается мое* убеж
дение в том, что бактериологическая вой
на имела место. Вот эти данные:

1) Личное расследование на месте ин
цидентов, имевших место в Северо-Восточ
ном Китае. В этих районах я осматривал 
местность, а также опрашивал и устраи
вал перекрестный опрос для того, чтобы 
подтвердить правильность показаний лю
дей, которые находили массовые скопле
ния насекомых и либо сами уничтожали 
их, либо вызывали для этого специально 
подготовленные санитарные отряды.

2) Материал, представленный на науч
ных выставках в Пекине и Мукдене, где 
собрано огромное количество доказательств.

3) Мои беседы с видными бактериолога
ми, учеными ь врачами, многие из кото
рых имеют мировую известность, устано
вившими многочисленные подтверждающие 
факты.

4) Устные и письменные показания 
двух взятых в плен американских летчи
ков Куина и Инока.

5) Доклад очевидцев китайских хри
стианских священников, поддержанный 
показаниями 410 христианских деятелей 
всех вероисповеданий, включая трех епис
копов англиканской перкви и епископов 
римско-католической церкви.

6) Свидетельство г-на Уилфреда Бар- 
четта, который не только разговаривал с 
вышеупомянутыми летчиками (и подтвер
дил, что они говорили свободно и правди
во), но и лично испытал на себе одно из 
таких бактериологических нападений.

7. Интенсивные, четкие и широкие ме
ры, принятые в Северо-Восточном Китае 
для уничтожения всех паразитов и ^насе
комых, для осуществления в высшей сте
пени энергичных и гигиенических меро
приятий и для обеспечения возможно бо- 
лео Широкого охвата населения прививка
ми. Одни лишь эти меооприятия, должно 
быть, обошлись во многие миллионы, 
столь необходимые в других местах для 
развития Китая.

8) П, наконец, произведенное мною по 
возвращении домой изучение: а) доклада 
о бактериологическом оружии г-на Ива 
Фаржа и г-на Клода Руа; б) доклада ко
миссии Международной ассоциации юри
стов во главе с профессором международ
ного права и канонического права в Ав
стрии д-ром Брандвейнером; в) доклада 
международной научной комиссии. Члены 
этой комиссии лично беседовали с выше

упомянутыми летчиками, а также с двумя 
другими летчиками —  лейтенантом Ф. Б. 
О’Нилом и лейтенантом Полем Ниссом. Эти 
доклады, и в частности последний .доклад, 
содержат множество фактических и науч
ных доказательств. Би би си (английское 
радиовещание. —  Ред.) и английская пе
чать, в том числе и ваша газета, игнори
ровали и замалчивали эти доклады.

Насколько повлияли на вышеизложен
ное те заявления американцев, в которых 
Куин, О’Нил и Нисс сейчас от всего отка-1 
зываются п заявляют, что их признания I 
были получены в результате, как выра-1 
зился Куин, «принуждения»? Если они в 
действительности сделали это по принуж-1 
дению, то они могли бы свободно обра
титься к международной научной комис
сии за защитой или заявить,' что с ними 
п^охо обращались. Вместо этого Инок, от
вечая д-ру Нидхэму, заявил, что. когда 
его самолет был сбит, он думал, что его 
будут пытать, и. возможно, расстреляют, 
но что «после того, как они отобрали у 
меня пистолет, они пожали мне руку и 
дали мне сигарету. Действительно, наши 
отношения были братскими».

Эти четыре человека сейчас заявляют, 
что тогда они лгали в евзих показаниях 
и, как следует предположить, лгали ко
миссии. Но если они были действительно 
готовы солгать в одном случае, навлекая 
на свою страну стыд и позор, то почему 
они не могут поступить так же и в другой 
раз, в особенности перед лицом ненависти 
и позора, под угрозой военного суда, а, 
возможно, и под угрозой быть отправлен
ными в психиатрическую больницу в Вал- 
ли-Фордж?

Наконец, вы спросите, почему между
народному комитету Красного Креста не 
было разрешено провести расследование. 
Ответ должен быть вам известен. Во-пер
вых, так называемый международный ко
митет в действительности вовсе не явля
ется международным. Он состоит из груп
пы швейцарских дельцов. Во-вторых, это 
был тот же самый комитет независимых 
и бдительных экспертов, как вы их назы
ваете, который обследовал страшный ла
герь смерти в Освенциме (где было умерщ
влено газами и сожжено 4 миллиона 
евреев), место, не имеющее по своему 
кошмару прецедента в истории человечен 
ства. Международный комитет Красного 
Креста не обнаружил ничего, па что мож
но было бы пожаловаться, когда он посе
тил этот лагерь и Богда лагерь полностью 
функционировал. Таковы «независимые и 
бдительные эксперты».

Нельзя ограничиваться тем, чтобы при
нимать на веру «бюллетени для печати», 
издаваемые американской информационной 
службой. Речь иде>т о вопросах, которым 
история и человечество вынесут свой соб
ственный приговор. У меня нет опасений 
в отношении того, каким будет этот при
говор, потому что я верю, что, как и в 
деле с нацистской Германией, правда вос
торжествует и проложит себе путь. Я  мо
люсь, чтобы это не обошлось слишком до
рого.

С совершенным почтением,
Хыолетт ДЖОНСОН, 

настоятель Кентерберийского собора.

К  положению в Британской Гвиане
ЛОНДОН, 21 ноября. (ТАСС). По сооб- | явлено, что пять арестованных руководи- 

щению агентства Рейтер, вчера в Джордж-1 телей народно-прогресспвной партии 
тауне (Британская Гвиана) было объ-1 объявили голодовку.

Советско - афганская конференция 
по карантину и защите растений
В  Москве открылась очередная X  со

ветско-афганская конференция, посвящен
ная карантину и защите сельскохозяй
ственных растений , от вредителей. Пре
дыдущая конференция состоялась в 1952 
году в Кабуле.

На конференции присутствуют делега
ты со стороны Афганистана —  ответ
ственные работники и специалисты де
партамента земледелия г-н Мохаммад 
Карим-хан Зияи (руководитель делега
ции), Мееджеди-хан и Абдулла-хан (чле
ны делегации). С советской стороны в 
работе конференции участвуют началь
ник Главного управления Средней Азии 
и Закавказья Министерства сельского хо
зяйства и заготовок СССР В. В. Косов 
(руководитель делегации) и работники 
министерства А. Д. Ефимов, И. А. Чураев 
и А. К. Маркин, заместитель директора 
станции защиты растений Всесоюзного на
учно-исследовательского института хлоп
ководства Е. Н. Иванов (члены делега
ции).

Конференция заслушает доклады о ре
зультатах научно-исследовательской и 
практической работы, проведенной Аф
ганистане и в Советском Союзе по борь
бе с сельскохозяйственными вредителями.

Заслушаны доклады о розовом черве—  
опасном карантинном вредителе хлопчат
ника (доклад советской делегации), о 
борьбе с саранчой-шистоцеркой и плане 
защитных мероприятии на 1954 год 
(доклад афганской делегации) и другие.

Конференция продлится несколько 
дней. (ТАСС). ____

За торговлю с СССР 
и странами народной 

демократии
БУЭНОС-АПРЕС. 23 ноября. (ТАСС). В 

Чили ширится движение за установле
ние торговых отношений со всеми стра
нами мира, в том числе с Советским Со
юзом и странами народной демократии.

Как сообщает чилийская газета «Эль 
сигло», бывший министр обороны Чили 
Карлос Вергара Монтеро, ^который возвра
тился из продолжительной поездки в Со
ветский Союз и страны народной демо
кратии, указал на пресс-конференции на 
важность и необходимость для Чили тор
говли со странами демократического ла
геря и на широкие возможности, имею
щиеся в этой области.

Национальный комитет защиты мира 
Чили 17 ноября начал кампанию по 
сбору подписей за свободную и равно
правную торговлю со всеми странами, за 
расторжение военного соглашения с Со
единенными Штатами, которое не позво
ляет Чили осуществлять ее суверенное 
право в области внешней торговли.

Товарищеские встречи советских 
Т , '  ”  за рубежом

КОПЕНГАГЕН, 22 ноября. (ТАСС). Сего
дня команда московского «Динамо» прове
ла свою вторую встречу с футболистами 
Дании. Динамовцы выступали против 
сборной команды города Орхус. Игра за
кончилась победой советских футболистов 
со счетом 3:0.

ОСЛО, 22 ноября. (ТАСС). Сегодня на 
центральном стадионе города Ставангера 
состоялось заключительное товарищеское 
состязание между советскими и норвеж
скими футболистами. Ленинградская коман
да «Зенит» встретилась с чемпионом Нор
вегии по футболу в 1953 году командой 
«Викпнг». Состязание закончилось побе
дой советских футболистов со счетом 5:0.

Этим состязанием закончились игры 
команды «Зенит» за границей. Всего за 
время своей заграничной поездки команда 
встречалась 6 раз с футболистами Фин
ляндии и Норвегии и выиграла все эти 
встречи с общим счетом 25:2.

или с и
городская хроника

Н а  с н и м к е :  новый жилой дом рабо
чих и служащих Управления «Самгорвод- 
строя» на улице Камо.

Фото А. Гегечкори.

Новые легковые такси
Тбилисская таксомоторная автотранс

портная контора получила 16 новых ма
шин марки М-20 «Победа».

Сейчас в Тбилиси курсируют 170— 175 
легковых такой, которые ежедневно пере
возят несколько тысяч пассажиров.

В ближайшее время будет получена но
вая партия легковых и грузовых машин. 
Помимо обслуживания городского населе
ния грузовые такси, по договорам с кол
хозами, начали подвоз сельскохозяйствен
ных продуктов на колхозные рынки Тби
лиси.

Фотостенды для 
культурно-просветительных 

учреждений
Для районных Домов культуры, му

зеев. сельских библиотек и клубов цен
тральный Дом культуры Главного управ
ления по делам культурно-просветитель
ных учреждений Министерства культуры 
Грузинской ССР изготовил фотостенды, 
посвященные сельскому хозяйству.

Материалы и снимки фотостенда ил
люстрируют документы сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС, рассказывают о ме
роприятиях, осуществляемых колхозами 
республики в деле обеспечения дальней
шего развития сельского хозяйства сгра 
пи.

Чемпионы Тбилиси 
по самбо

В спортивном зале имени Ленина закон
чились соревнования на лично-командное 
первенство Тбилиси по борьбе самбо.

Звание чемпионов в своих весовых ка
тегориях завоевали: К. Инасаридзе, Н. Ни- 
ниашвили, Б. Мазиашвили, С. Болоташви- 
ли и 0. Шинджикашвили («Динамо»), 
Л. Кациашвилп («Искра»), Т. Элердашви- 
ли и Ш. Эцадашвили («Наука»),

В командном зачете переходящий приз 
присужден коллективу борцов «Динамо». 
Тренер команды —  мастер спорта X. Ни- 
.ниашвили.

Институт помогает 
колхозам

Коллектив Грузинского зоотехническо. 
ветеринарного института шефствует над 
колхозами имени Ленина и имени Маха, 
радзе Гареубанского района.

Колхозники этих артелей получаю* 
практическую помощь института в деле 
улучшения организации колхозного про, 
изводства, повышения продуктивности об. 
щественного скота.

С помощью научных сотрудников ин
ститута на молочно-товарных фермах дц. 
томского и ортачальского колхозов обору, 

дованы лаборатории для определения пр  ̂
цента жира в молоке, составлены правиль- 
ные рационы кормления скота. В  сельхоа. 
артелях налажен зоотехнический учет.

Животноводам артели имени Ленина р*. 
ботники института помогли организован 
обработку грубых кормов перед скармдЕ- 
ванием.

С большим интересом дигомцы прослу. 
шали у себя на днях лекцию доцента ин
ститута К. Гочиташвили на тему «Как 
получить высокие удои».

Для школ и детских садов
Исполком Тбилисского городского Сове- 

та выделил дополнительно 700.000 руб- 
лей на приобретение нового инвентаря 
для школ и детских садов Тбилиси.

Школы получат большое количество но
вых парт, шкафов, стульев, классных до, 
сок, оборудование для кабинетов физики 
и химии. Новая мебель, музыкальные ин
струменты и посуда приобретаются для 
детских садов.

Успех футболистов 
общества „Колмеурне*

В  течение семи дней в Симферополе 
проводились состязания по футболу сбор
ных колхозных коллективов страны на 
приз Главного управления по физической 
культуре и спорту Министерства здраво
охранения СССР.

В финальных встречах учаетювш
победители зональных соревнований — 
команды РСФСР, Украины, Белоруссии,! 
Грузии, Узбекистана и Киргизии.

Успешно провела игры грузинская фут-| 
больная команда (тренер мастер спорта 
СССР В. Бережной), игроки которой пока-] 
зали хорошую спортивную и физическун 
подготовку. Сельские футболист нашей 
республики выиграли четыре встречи: 
команд украинского «Колгоспника» (2:1)] 
Белоруссии (4:2), Киргизии (3:1) и Узбе] 
кистана (6:0) и набрали 8 очков.

Встреча с футболистами общества 
«Колхозник» (РСФСР) закончилась со сче] 
том 1:0 в пользу спортсменов Российской 
Федерации. Команда РСФСР, набрав 9 оч-| 
ков, завоевала почетный приз Главной 
управления по физкультуре и спорту.

Грузинские сельские спортсмены вы] 
шли на второе место. Прошлогодний вебе] 
дитель первенства —  команда Украины—| 
на третьем месте.

Зам. редактора Г. ХУЦШ1ШИЛИ.

Чайковский

Евгений Онегин
28 ноября 
Д . Пуччини

Т о с к а
Начало вечерних спектаклей — в 8 часов.

ш ш ш ш ш .ш ш тп ш и ш ж н ш ш п тш н тчн чш ш и и ш ш ш  =
= Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  |  Л 

Т Е А Т Р  ем. А. С. Г Р И Б О Е Д О В А .

I  1

Красавец мужчина
27 ноября
Н. В . Гоголь

Р е в и з о р
28 аоября
В. Брагин в 3 Гердт

Близкие родственники
29 ноября, днем
н. гоголь Ревизор

Начало в  2 часа дня.

Начало вечерних спектаклей —  
в 8 час. 30 мин.

Касса открыта с I I  ч. утра 
до 10 ч. вечера.

Б О Л Ь Ш О Й  ЗАЛ  
К О Н С ЕР ВА Т О Р И И П. И. ЧАИКОВСКИИ

(концерт, посвященный памяти великого 
русского* композитора)

П РО Щ А Л ЬН Ы Е ГАСТРОЛИ 
Ж ЕН Щ И Н - М А С Т ЕРО В  Ц И РКО ВО ГО  

ИСКУССТВА

БО ЛЬШ О Й  ВО ЗД УШ Н Ы Й  АТТРАКЦИОН 
Исполнители: 

заслуженные артистки РСФ СР 
Сестры КОХ 

и БО Л ЬШ А Я  Ц И РКО ВА Я  ПРО ГРАМ М А. 
Начало в 8 ч. 30 м. вечера.

И З В Е Щ Е Н И Е
Общество по распространению политяче] 

ских и научных знаний Грузинской ССГ 
|  25 ноября, в 8 час. 30 мин. вечера, в Доме! 
^ медработников им. Ворошилова (пр. Руста'] 
^ вели, №  2 ) проводит публичную леклик 
^ действительного члена Общества профессо] 
/ ра Д. Завриева на тему: «Международно 
|  положение СССР».

26 ноября

Государственный симфонический оркестр Грузии

&
I ,

В  ;  25, 26 ноября
|  В. Минко НЕ Н А ЗЫ ВА Я  Ф А М И Л И Я  |  =
§  27 ноября §  2
|  В. Дарасели К И К В И Д ЗЕ
2  Начало вечерних спектаклей — в 8 часов. = ц
*.»ПШ ЧЧИ Ш И Ш Н ПЧ1Ш Ч1ЧЧШ !ЧИ И ЧМ ЧЧЧП ЧПН 1ЧЧЧЧПЧ1Ч Гчпччпчшиннши.пччншчччччшишшшипшчччшшП
пмиччишичичнишммминчнниппчипипипинччииппнмчппиппнимпиннмнмпнчичннимчмнчиипшпмнишчшм

Г Р У З И Н С К И Й  О Р Д Е Н А  Т РУ Д О В О ГО  КРА С Н О ГО  ЗН А М ЕН И  
Ё  С Е Л Ь С К О Х О З Я Й С Т В Е Н Н Ы Й  ИНСТИТУТ
1 О Б Ъ Я В Л Я Е Т ,
§ что в актовом зале института, на открытом заседании Ученого совета состоится
2 ЗА Щ И Т А  Д И С С ЕРТ А Ц И И

на соискание ученой степени кандидата сельскохозяйственных наук:
2 8 декабря, в 12 час. дня

1 Аспирантом Апциаури Шалвой Александровичем на тему: «Производи- 
|  тельность буковых насаждений Восточной Грузии в связи с почвенными усло-
Ё вмями и их народнохозяйственное значение».

Официальные оппоненты: профессор — доктор Г. Тарасашвили и доцент
= кандидат наук В . Мирзашвили.

2. Фогелем Алексеем Николаевичем на тему: «Культура пилокарпуса в со-
Ё ветских субтропиках». _ ___ „ .

Официальные оппоненты: действительный член Академии наук Грузинской
1 ССР, профессор — доктор В. Гулисашвили и доцент кандидат наук Г. Цки-
= ТИШ’ВИЛИ.

15 декабря, в 12 час. дня
1. Ивановой Александрой Николаевной на тему. «Агротехника выращива- 

г  ния чайного растения и опыт передовиков чайного хозяйства».
Официальные оппоненты: профессор —  доктор М . Дараселия и доцент кан- 

Ё  дидат наук Ш . Залдастанишвили.
2. Аспирантом Буниной Ниной Николаевной на тему: «Эффективность фос- 

Ё  форных удобрений в цитрусовых питомниках».
2 Официальные оппоненты: заслуженный деятель науки профессор —  доктор
|  Н. Хомизурашвили и доцент кандидат наук И. Накаидэ*.

С диссертационными^ работами можно ознакомиться в библиотеке ин-

.1Дирижер — заслуженный деятель искусств. 
Лауреат Сталинской премии

Григорий КИ Л А Д ЗЕ

Солист—лауреат Сталинской премии, лауреат 
Всесоюзного конкурса муаыкантов-исполнителей 

Галина БАРИ Н О ВА  
(скрипка)

Подробности в афишах.

Руставели

^  СЕГО Д НЯ В  ТЕАТРАХ
Ц Театр имени Ш. Руставели — «Родина»; теая| 
0 имени К. Марджанишвили (а Доме железное® 
^  родника, Плехановский пр., 127-а) —  «Весенна 
^  утро»; театр имени А. Грибоедова — «Не назы 
й  вая фамилий»; грузинский ТЮ З — «Комбле» 
у, М  30, в в час.); русский ТЮ З—«Записная книЖ' 

продаются в кассах Госцирка, на пр. И ка* (в 10 час.); театр муэкомедпя — «Лювсв: 
ели 1 и 24, на Плехановском |  троих»; театр санкультуры — «На ложном пУ

^ ти»; кукольный театр—«Кот в сапогах» (в Ю «)

Воскресенье, 29 ноябрк 
Д Н Е В Н Ы Х  Д ЕТС К И Х  П РЕД С Т А ВЛ ЕН И Я

3 ч.Л Начало 1-го—в 12 ч., 2-го — 
Билеты

пр., №  97.

Начало в 9 час. вечера

1 11111 Ш I I  I М И Ж Е Ш 1  Ш  И Ш  11119 Ш И  I I I  I Ш  Ш I  I 11I I I Ш ИШ  111111 П Я  1Ш !Ш р 
Т РА М В А Й Н О -Т РО Л Л ЕЙ Б У С Н О Е  У П Р А В Л Е Н И Е  г. Т БИ Л И С И

О Б Ъ Я В Л Я Е Т ,
что для удобства граждан, пользующихся проездом в трамваях и троллейбусах, — 

принимаются заявки на проездные билеты на 1954 год стоимостью:
|  |  Д Л Я  Г О С У Ч Р Е Ж Д Е Н И Й : Г

Г. 1. Трамвайный годовой билет 680 руб.
|  Ш 2. Трамвайный месячный билет 60 руб.

К О М Б И Н И Р О В А Н Н Ы Е  Т РА М В А Й Н О -Т Р О Л Л ЕЙ Б У С Н Ы Е  Б И Л ЕТ Ы :
I  Ш 1- Годовой билет 900 РУ®-
Ё О 2. Месячный билет 60 руб.
1 О Д ЛЯ У Ч Е Н И К О В  Р Е М Е С Л Е Н Н Ы Х  У Ч И Л И Щ  И Ф А БРИ ЧН О -ЗА ВО Д С КО ГО
2 I  О Б У Ч Е Н И Я :

1. Трамвайный годовой билет 200 руб.
2- Трамвайный месячный билет 20 руб.

Д Л Я  Н А С ЕЛ ЕН И Я :
1. Трамвайный годовой билет 400 руб.
2. Трамвайный месячный билет 40 руб.

К О М Б И Н И Р О В А Н Н Ы Е  Т Р А М В А Й Н О - Т Р О Л Л ЕЙ Б У С Н Ы Е  Б И Л Е Т Ы :
1. Годовой билет "00 РУ®-
2. Месячный билет 60 руб.

Все билеты на предъявителя (без фото), за исключением учеников ремес
ленных училищ и ФЗО , которым для приобретения проездных билетов необходи
мо представить справку, выданную учебным заведением, и фотокарточку. 

Про;

1»1ННМННЛ1Ч1П»1|111111Н11111Н11111111М1Н11*и111111Н1ИН11111Ж1ИН111111«|11!Н11111111И1111111111Н«111И1Н»Н«и1ИИП1111МНИ1111!11»«1И111|11»*

_1родажа билетов производится для учреждений по перечислении стоимости 
на расчетный счет Трамвайно-троллейбусного управления—в Коммунальном бан
ке— счет №  291/16, для населения— за наличный расчет в билетной кассе 
Трамвайно-троллейбусного управления— ул. Тельмана. 8, телефон 3-35-29.

Трамвайно-троллейбусное управление гор. Тбилиси.
Ш Ш  II II IШШШ Н1Ш 11Ш Л Ш IИIМ:41Ш1КК№№1

Коллектив треста Грузтабаксырье выражает 
соболезнование семье Кобахидзе по случаю 

смерти
Левана Михайловича Кобахидзе.

Товарищи по работ? Ярославцев, Старостенко, 
Михайлов. Кащук. Нижарадзе. Кукуджанов, 
Абаев, Неклюдов, Осидзе, Кебадзе, Саламова, 

Немсадзе извещают о смерти кандидата 
медицинских наук 

Ольги Васильевны Назаровой-Залкияд 
и выражают соболезнование семье покойной.

И. Б. Залкинд с детьми, Л. В., Н. В., 3. В. 
Назаровы, А. В . Фрумкина, С. В. Ильина с 
семьями извещают о смерти жены, матери, 

сестры и тети 
Ольги Васильевны Назаровой-Залкинд.

Гр. паних. 25 ноября, в 7 час, веч., на кв. — 
Плехановский проспект, вЗ-а, кв. 7. Вынос 

26 ноября, в 4 часа дня.

Р. Ченшвили, Н. Мирианашвили, Т. Кевхи- 
швили. Р. Горделадзе, И. Горгадзе, О. Кох- 
реидзе. 3. Зубадалашвили, М. и Г. Купара- 
дзе, К Г ’ Вашакидзе, И. Бакрадзе, Г. Микава, 

Г. Гвелесиаии извещают о смерти 
Арчила Николаевича Дидебулидэе 

и выражают соболезнование Р. Дидебулидзе.

Г. Д. Зауташвилн, Л . И. Чибалашвили, Д. И. 
Габуния, И. К. Кобахидзе, Г. С. Монцелидэе, 
Р. Анджапаридзе, В. И. Нацвлишвили, Р. И. 

Дзидзигури извещают о смерти 
Арчила Николаевича Дидебулидэе 

и выражают соболезнование семье покойного.

С. И.. М. С., Н. С.. Н. С. Дмитрук, Г. К. 
Джаши, С. А. Захарьин с детьми извещают 

о смерти жены, матери, тещи и бабушки 
Софьи Исаевны Дмитрук.

Гр. паних ежедн., в 8 час, веч., на кв. — 
ул. Чодришвили, 50. Вынос 26 ноября, в 
4 часа 30 мин. дня на Кукийское кладбише.

Ш. Эгнаташвили, Г. Симонишвили, Н. Барное. 
А. Мампориа, М. Парцхаладзе, О. Нишниани- 

дзе извещают о смерти 
Антона Павловича Авалишвиля 

и выражают соболезнование семье покойного-

Коллектив сотрудников отдела М ВД  Грузин
ской ССР выражает соболезнование сотрудни

це Н. С. Дмитрук по случаю смерти ее 
матери

Софьи Исаевны Дмитрук.

К. Кипиани. Р. Головашкина, С. Хачатур08' 
П. Нерсесов, М. Бузоглы, Л. Б е р у ч зш в и л и . 
Б. Мецоян, Н . Георгобиани, Э. М к р ты чян . 
М. Корнеева, Т. Маргвелашвили, О. Багрзти®- 

ни извещают о смерти сотрудницы 
Констанции Адольфовны Ш а м ш у р и н о й  

и выражают соболезнование семье по кой но  ■

А. Аствацатуров, Ю. Галустовз, Г. Кариипа" 
дэе, О. Квирикадзе, Б. Лежава, Л. М елика- 
дзе, Ц. Микадзе, Н. Нинуа, А. Сумбатяи. 
Л. Ткемаладзе, 3. Цагарели, А. Ш ал ам б ер "' 
дзе выражают соболезнование ассистент) 
Ш. Р. Кобидзе по случаю смерти его сестры 

Рисиме Ражденовны Сирадзе.
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